
Hospital é inaugurado e UPA
terá pediatra a partir de julho

Plantões começam em julho; Unidade
2 do Hospital São Lucas está instalada
em prédio de 1.000 metros quadrados,
com 12 leitos e 3 centros cirúrgicos

Em um evento marcado por
discursos emocionados pela con-
quista de mais uma importante es-
trutura de saúde de São Pedro, a
inauguração da unidade 2 do Hos-
pital Beneficente São Lucas, no úl-
timo dia 15, também destacou ou-
tras ações reivindicadas para a área:

o prefeito Thiago Silva anunciou
que a partir de 1º de julho começa
a funcionar na UPA (Unidade de
Pronto Atendimento)  plantões com
pediatra, além de verba de R$ 300
mil para a saúde, liberada por
emenda parlamentar do depu-
tado estadual Helinho Zanatta.

Divulgação/Prefeitura

CONTRA CORTE DE VERBA
NA EDUCAÇÃO PÚBLICA

Para a deputada estadu-
al piracicabana Professora
Bebel (PT), a forte mobiliza-
ção e pressão exercida pelo
seu mandato popular na As-
sembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo, que contou
com a efetiva participação de pro-
fessores, estudantes e lideran-
ças de movimentos sociais, foi
fundamental para impedir mais

uma vez o corte de R$ 10 bi-
lhões da educação pública es-
tadual. É que ao longo de toda
esta semana, mais uma vez, o
governador Tarcísio de Freitas jo-
gou pesado e tentou aprovar pa-
recer favorável à PEC 09/2023,
de sua autoria, que reduz
de 30% para 25% o per-
centual da educação no or-
çamento estadual. A13

Trecho da Rodovia Geraldo de
Barros será fechada na segunda

O trecho de serra da SP 304 -
Rodovia Geraldo de Barros, en-
tre Torrinha e Santa Maria da
Serra, será parcialmente fechado
segunda (24), no período das 7h
às 17h, para execução de serviços
de manutenção. Equipes da Eixo
SP Concessionária de Rodovias
realizarão os trabalhos entre o km
232 e km 238, em ambos os senti-
dos da via. Para que os serviços
sejam executados com seguran-
ça, a concessionária implantará
no trecho o sistema Pare e Siga,

para o controle da circulação de
veículos. O fechamento parcial da
via ocorrerá para os trabalhos de
roçada vegetal, limpeza e recupe-
ração de drenagem e recuperação
de defensas metálicas. O trecho
de serra terá reforço na sinaliza-
ção para alertar os motoristas a
respeito dos trabalhos e do con-
trole na circulação dos veículos.
A restrição valerá para os moto-
ristas que seguem tanto na dire-
ção de Torrinha quanto na dire-
ção de Santa Maria da Serra.

Divulgação Divulgação

Tubulação de água substituída
na rua Valentim Amaral

Equipamento chamado de "tatuzinho" é usado para fazer a
perfuração e instalação dos canos
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Caminhando para
um futuro melhor

Professora Bebel

Nesta semana,
entre tantas notícias
preocupantes, alguns
fatos positivos ocor-
reram na nossa luta
em defesa da educa-
ção e dos nossos di-
reitos. Em primeiro
lugar, quero citar o
avanço do julgamen-
to da inconstitucio-
nalidade do confisco
imposto a aposentados e pen-
sionistas e que, aqui no esta-
do de São Paulo, vigorou de
setembro de 2020 até dezem-
bro de 2022. Tive a honra e a
felicidade de ser a articula-
dora, na ALESP, do projeto as-
sinado e votado por todos os de-
putados estaduais, que colocou
fim a essa injusta cobrança.

Entretanto, para que a vitória
seja completa, é preciso que os va-
lores confiscados sejam devolvidos.
Protocolei projeto de lei complemen-
tar neste sentido, mas há outro
campo de luta onde podemos obter
essa vitória: o poder judiciário. E
justamente no Supremo Tribunal
Federal avança a possibilidade de
que seja decretada a inconstitucio-
nalidade deste confisco, obrigan-
do os entes federados que realiza-
ram este desconto a devolveram o
dinheiro usurpado de aposentados
e pensionistas em nome de duvi-
doso déficit atuarial. É o caso do
Estado de São Paulo.

Entre os ministros do STF, em
votação eletrônica, Edson Fachin,
Rosa Weber (votou antes de apo-
sentar-se), Carmem Lúcia, Dias
Tofoli, Alexandre de Moraes, An-
dré Mendonça, Luiz Fux votaram
a favor dos servidores. Contra os
servidores: Roberto Barroso, Nu-
nes Marques, Cristiano Zanin. O
ministro Gilmar Mendes pediu vis-
ta do processo, interrompendo o
julgamento. Teoricamente, poderá
haver mudanças de votos, até o fi-
nal do julgamento, mas não exis-
tem indícios de que isso vá ocorrer.

A outra boa notícia, resultado
da mobilização social e de nossa
atuação parlamentar, foi o que ocor-
reu na Comissão de Constituição e
Justiça da Assembleia Legislativa
no dia 19 de junho, quando, após
longa sessão, o governo jogou Tar-
císio de Freitas jogou a toalha, pelo
menos neste momento: a discus-
são e votação da PEC 9/2023, que
confisca verbas da educação, fica-
rá para o segundo semestre.

Vamos continuar lutando
com todas as nossas forças e meios
para esse ataque violento e profun-
do contra a educação pública não
se concretize. Continuaremos obs-
truindo os trabalhos na CCJR e os
profissionais da educação, estu-
dantes e movimentos populares
continuarão comparecendo em
peso à ALESP para dizer aos de-
putados que não admitirão que
a principal política pública do
estado e do país sofra o corte de
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R$ 10 bilhões, em
valores atuais.

A terceira boa no-
tícia é a avaliação do
governo do presiden-
te Lula, detectado pela
recente pesquisa do
Instituto Atlas. A
aprovação do presi-
dente Lula voltou a
subir, alcançando
51%, num cenário de
dificuldades políticas
criadas pela maioria

conservadora no Congresso Naci-
onal, especialmente na Câmara dos
Deputados, sob o comando de Ar-

tur Lira. O presidente Lula e sua
equipe continuam trilhando o ca-
minho de recuperação econômica
e social do país, investindo em polí-
ticas para melhorar a qualidade de
vida do povo, para combater a
fome, para ampliar as oportunida-
des educacionais, para abrir novos
mercados para os produtos brasi-
leiros, reindustrializar o país e
para defender as instituições
democráticas contra as tentati-
vas golpistas e o atraso.

A continuidade desse caminho
de reconstrução do Brasil passa,
sem dúvida, pelas eleições munici-
pais deste ano. Os municípios são a
base de qualquer política que se
destine a garantir direitos e quali-
dade de vida para a população,
porque o município é a linha de
frente do contato entre o poder
público e o povo, sobretudo o povo
pobre, que mais necessita dos ser-
viços públicos.

Isso é verdade em todo o Bra-
sil e é verdade também na nossa
querida Piracicaba. Nossa cidade
necessita de cuidados e atenção,
voltados para a sua população. Nos
bairros, nas vilas, na região central e
nos nossos pontos turísticos e cultu-
rais, é preciso iniciativa e ousadia para
que Piracicaba possa desenvolver
todos os seus potenciais.

Que as boas notícias continu-
em a chegar e possamos continuar
caminhando pela estrada do desen-
volvimento, com justiça social, pois
o futuro se constrói todos os dias.

Professora Bebel é De-
putada Estadual pelo PT,
segunda presidenta (li-
cenciada) da APEOESP e
pré-candidata a prefeita
de Piracicaba
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O fundador
Comemoramos os du-
zentos anos da Cons-
tituição de 1824. Sua
gênese são as forças
contraditórias que
agiam quando se inau-
gurava a Nação e que
se expressavam no
próprio Pedro I. No jo-
vem imperador se
acumulavam os confli-
tos: o passional e o refletido, o
romântico e o herdeiro das luzes,
o príncipe e o democrata, o ho-
mem de ação e o homem de con-
cepção. Era muito jovem - lem-
bremos que nascera dois anos an-
tes do século -, tivera uma educa-
ção caótica, sua mãe e seu pai se
odiavam, tinha sentimentos por
Portugal e pelo Brasil. Era puxa-
do por todos os lados: pela famí-
lia real, pelas Cortes portuguesas,
pelas várias correntes políticas
brasileiras, pela amante, pela es-
posa - e por José Bonifácio de
Andrada e Silva.

Insisto nessa figura que foi -
e é - tão admirada, mas, ao mes-
mo tempo, é tão ignorada. Ao
contrário de Pedro, o Andrada
teve uma vida de espantosa coe-
são. Nascido em 1763, em San-
tos, passa dos 16 aos 20 anos se
preparando para estudar em Co-
imbra. Ali segue os cursos jurídi-
cos, de matemática, de filosofia.
Em 1789, já vivendo em Lisboa,
entra para a Real Academia das
Ciências. Habilita-se para magis-
trado. O duque de Lafões, fun-
dador da Academia, o envia para
uma viagem científica pela Euro-
pa. Assiste à consagração da Re-
volução Francesa antes de seu

dilaceramento na guer-
ra de facções. Enquan-
to estuda, relaciona-se
com os sábios franceses,
como Lavoisier, ale-
mães, como Werner e
Humboldt, e visita ain-
da instituições boêmias,
húngaras, dinamarque-
sas, norueguesas, sue-
cas. Torna-se membro

de várias academias de ciências.
Em Portugal, retoma os trabalhos
científicos. Torna-se doutor em
Direito e Filosofia, professor de
Coimbra, intendente das Minas e
Metais do Reino, desembargador
no Porto, secretário-perpétuo da
Real Academia de Ciências. An-
seia por voltar para o Brasil.

No entanto, quando a Corte
foge para o Brasil, ele fica em
Portugal. Em 1808 e 1809 luta,
com destaque, contra os france-
ses. Torna-se um herói. Acumu-
la cargos e encargos, trabalhos e
memórias científicas. Finalmen-
te, em 1819, prepara-se para vol-
tar. Despede-se da Academia,
fala da obrigação de Portugal
com o novo Reino do Brasil. "E
que país este, senhores, para
uma nova civilização e para novo
assento das ciências! Que terra
para um grande vasto Império!"

Encontra um país pouco mu-
dado. Explorando São Paulo numa
viagem científica, comenta: "a sor-
te [dos] índios merece toda a nossa
atenção, para que não ajuntemos
ao tráfico vergonhoso e desumano
dos desgraçados filhos da África o
ainda mais horrível dos infelizes
índios de quem usurpamos a ter-
ra, e que são livres não só confor-

me a razão, mas também pelas leis".
Anota: "No Brasil há um luxo gros-
seiro a par de infinitas privações
de coisas necessárias." "As ciênci-
as e as letras estão por terra, tudo
o que interessa é saber comprar e
vender açúcar, café, algodão, ar-
roz e tabaco." Quer vacinar os ín-
dios, lamenta que não tenham sido
integrados na sociedade desde o
descobrimento. Quer estudar por-
tos e vias navegáveis. Revolta-se
com as queimadas. "Destruir ma-
tas virgens, […] a natureza nos
ofertou com mão pródiga […], ex-
travagância é insofrível, crime
horrendo, e grande insulto feito
à mesma natureza." Quer ensino
superior. Quer o negro livre e com
terra para trabalhar.

Sua chegada coincide com a
Revolução Constitucionalista do
Porto e com as exigências que se
põe para o Brasil. Com as dificul-
dades do rei e do príncipe. Logo
se envolve na política. Antes mes-
mo de encontrar-se com Pedro e
Leopoldina - que nele encontra al-
guém para confiar -, torna-se a
voz dominante. Forma o gover-
no que sucede ao Fico. Em junho
de 1822 convoca a Assembleia
Constituinte. A 6 de agosto fala
às "potências amigas": "[O] Bra-

sil proclama à face do universo
a sua independência política."

Em setembro é por conselho
conjunto seu e de Leopoldina que
Pedro dá o grito do Ipiranga. Se-
gue-se a consolidação da indepen-
dência. A 3 de maio de 1823 inau-
gura-se a Constituinte. A voz
dominante é a de José Bonifá-
cio e de seus irmãos. Ele insiste
em suas ideias: ensino, integra-
ção de índios e negros, reforma
agrária. A 23 de novembro a
amizade do imperador acaba:
fecha-se a Constituinte, pren-
dem-se e exilam-se os Andradas.

Ainda escreve de Bordeaux
pedindo o fim da escravidão:
"[… sem ele nunca o Brasil fir-
mará a sua independência na-
cional e segurará e defenderá
a sua liberal Constituição."

Joaquim Nabuco indaga-
rá se a desgraça política de
José Bonifácio não veio de
suas ideias sobre a escravidão
e a reforma agrária. Lutas que
ele - e o Brasil - perderam.

Mas a ele devemos, para-
doxalmente, a Constituição de
1824 - que Pedro I prometera,
sem cumprir, fazer dupla-
mente mais liberal -, a unida-
de nacional, o predomínio do
Poder civil, a independência.

Ainda é preciso lembrar suas
outras ideias: a integração das
raças, o fim da desigualdade, o
respeito à ciência e à cultura, o
amor desenfreado pelo Brasil.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Os avanços no combate às pirâmides financeiras
um prejuízo de enormes cifras.

Importante frisar que o pró-
ximo passo é assegurar que os
bens dos sentenciados sejam des-
tinados ao ressarcimento das ví-
timas. Acreditamos firmemente
que a justiça será feita e que os
investidores lesados terão seus
direitos reconhecidos e restituídos.

As pessoas precisam entender
que qualquer promessa de rendi-
mento muito acima daquela prati-
cada pelo mercado deve ser obser-
vada com muita desconfiança. Nes-
se meio financeiro, não há milagres
de enriquecimento e a chance de
ser mais uma fraude é altíssima, o
que exige do investidor interessa-
do se cercar do maior cuidado pos-
sível e do máximo de informações
antes de vir a se tornar mais uma
vítima de pirâmide financeira.

———
Jorge Calazans, advoga-
do especialista em frau-
des financeiras,  que
atuou como assistente
de acusação no caso da
G44, conselheiro esta-
dual da Anacrim e sócio
do escritório Calazans &
Vieira Dias Advogados

marco na luta pela jus-
tiça para as vítimas de
um dos maiores golpes
no país. Como repre-
sentantes de aproxima-
damente 400 vítimas,
consideramos essa de-
cisão um passo crucial
para a recuperação dos
valores investidos. Com
a sentença penal, fica

claro que todos os ativos adquiri-
dos pela G44 desde o início de suas
atividades são provenientes de ati-
vidades criminosas. Diante disso,
é imperativo que o plano de recu-
peração judicial da G44 seja imedi-
atamente invalidado, pois os bens
apresentados nesse plano são fru-
to de atividades ilícitas.

A Justiça considerou que Sa-
leem e Joselita apresentavam-se
como sócios e administradores da
G44, empresa que atuava na sea-
ra de tecnologia em criptomoedas
e mineração de esmeraldas, pro-
metendo o retorno mensal em tor-
no de 9% aos investidores. Eles
mantiveram o controle das capta-
ções, investimentos, remunerações
e pagamentos aos clientes por
meio de sistema interno de infor-
mática e banco de dados, inclusi-

Jorge Calazans

Recentemente, a Justi-
ça Federal  condenou os
líderes de umas das
primeiras pirâmides
financeiras de esme-
raldas do Brasil, a
G44, Saleem Ahmed
Zaheer e Joselita de
Brito de Escobar, a 14
e 8 anos de prisão, respectiva-
mente, por fraude financeira.
Outro participante do esquema
criminoso, Olinto Ernandes Sil-
va Magalhães, também foi con-
denado a 3 anos de prisão por
lavagem de dinheiro. Na decisão,
o juiz David Wilson de Abreu
Pardo, da 12ª Vara Federal do
Distrito Federal, considerou que
os acusados, por meio da empre-
sa G44, captaram e aplicaram re-
cursos de terceiros em moeda na-
cional, bem como emitiram, ofere-
ceram e negociaram valores mo-
biliários, tudo sem autorização das
autoridades competentes. Essa
ação do Judiciário demonstra que
as autoridades brasileiras estão
avançando no combate aos crimes
de fraude financeira no Brasil.

A sentença é um importante
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ve com cartão magnético que pos-
sibilitava a realização de saques.

Vale destacar que os acusados
efetuaram o pagamento do retor-
no de alguns investimentos, embo-
ra, a partir de determinado mo-
mento, tenham deixado de honrar
com os pagamentos. A empresa
colapsou no final de 2021, alegan-
do, em comunicado aos clientes,
que a instabilidade técnica, dificul-
dades operacionais, ataques ciber-
néticos e fake news divulgadas pela
mídia foram determinantes para a
decisão de encerrar as operações.

Como acontece em todas as
pirâmides financeiras, quando o
fluxo de novos investidores dimi-
nui, o esquema entra em colapso,
resultando em consequências fi-
nanceiras devastadoras para es-
sas pessoas que acreditaram no
conto das altas rentabilidades. A
partir daí, suspensão de pagamen-
tos, impossibilidade de saques e
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Douglas S. Nogueira

Os meses de junho
e julho em um passado
recente, sempre foram
períodos de comemora-
ções típicas da época,
bandeirinhas, balões, fo-
gueiras, pamonha, quen-
tão, quadrilhas entre ou-
tras tradições, marca-
vam em outros tempos
a passagem anual pelos dois me-
ses. Entretanto, hoje algo está es-
tranho, em algumas escolas, por
exemplo, pelo que se ouve há um
grande desprezo em relação às tra-
dicionais e empolgantes quadri-
lhas, os alunos saem para os reces-
sos do meio do ano como se nada
estivesse acontecendo, antiga-
mente as quadrilhas eram mo-
tivos de preparações antecipadas
já por meados do mês de março
após o início das aulas.

Todavia não é somente no âm-
bito escolar que esse desprezo ocor-
re, atualmente pouco se vê por aí
festas juninas ou julinas, o povo
parece não estar muito empolgado
com a passagem pelo referido perí-
odo. Mas por quê? Seria pelo fato
de inúmeras outras festas, que são
organizadas bem nessa fase do
ano? Como por exemplo, festas do
peão? Ou o motivo de que o povo

brasileiro, está realmen-
te adquirindo uma ten-
dência a mudar suas
tradições com o decor-
rer do tempo?

As festas juninas
ou julinas a cerca de dez
anos atrás, movimenta-
vam antecipadamente
multidões de pessoas,
que se motivavam a or-
ganizarem tais festejos.

Bandeirinhas enfeitavam todo e
qualquer lugar, litros e mais litros
de quentões eram comprados, pa-
monhas e milhos verdes prepara-
dos aos montes, balões confeccio-
nados por crianças, adultos e ve-
lhos, além das quadrilhas que for-
çavam pessoas teoricamente cul-
tas a tornarem-se caipiras. O que
houve? Cadê os balões e as ban-
deirinhas? Onde estão?

O Brasil parece estar ruman-
do para um esquecimento total de
suas tradições. O povo está se tor-
nando "robótico e automático",
movido pelas tecnologias e corre-
rias diárias, os corações já não se
empolgam mais, a chegada de da-
tas festivas e tradicionais ne-
nhum efeito produzem no ânimo
da atual gente brasileira.

Eram lindos alguns anos atrás
quando em fazendas, sítios ou chá-
caras quadrilhas, fogueiras, barra-

Balões e bandeirinhas, cadê?

cas típicas, bandeirinhas e balões
agitavam as noites juninas e julinas
daquela gente, escolas urbanas con-
vidavam as famílias dos respecti-
vos alunos ou as comunidades vi-
zinhas, para participarem de seus
festejos caipiras dos meses de ju-
nho e julho, a felicidade e anima-
ção faziam-se visíveis.

Os moradores de fazendas, sí-
tios ou chácaras de hoje, parecem
também estarem indo no embalo da
atual tendência social brasileira,
abandonar as tradições. Passean-
do pelos citados locais poucos feste-
jos típicos da época veremos, um ou
outro logicamente estará ocorren-
do, pois as tradições ainda não mor-
reram por completas, no entanto
para os próximos anos não se deve
esperar muito em relação a come-
morações juninas e julinas.

Mas, como recuperar tais
tradições segurando o ímpeto da
tendência social brasileira de es-

quecê-las? É uma tarefa difícil,
porém não impossível.

As escolas que são os alicer-
ces da sociedade, devem desde
já observarem esse fato e agir,
promovendo festas juninas ou
julinas e incentivando os alunos
já nos inícios dos anos letivos em
fevereiro, março no mais tardar
em abril, à participarem das mes-
mas dando liberdade a eles de
convidarem familiares, vizinhos,
amigos entre outros.

Comunidades rurais como
fazendas, sítios e chácaras as
quais são os símbolos de tais fes-
tejos, devem se unir com grande
força promovendo e divulgando-
os de forma impactante.

As prefeituras municipais
devem incentivar o povo tanto
rural como urbano, doando ver-
bas aos bairros e comunidades
para organizarem tais festas.

Com essas e outras ideias, o
Brasil tende a não abandonar
suas tradições juninas e julinas,
que sempre foram, por incrível
que pareça, algo muito prestigia-
do por pessoas do mundo todo.

———
Douglas S. Nogueira,

Blog: www.douglass no-
gueira. blogspot.com; e-
mail: douglas_s nogueira
@yahoo.com.br

Beatriz Oliveira e
Mariana Carvalho

Segundo o relató-
rio "Women in Tech-
nology", da Michael
Page, apenas 20% dos
cargos nas áreas de
tecnologia na Améri-
ca Latina são ocupa-
dos por mulheres. Esse número
se reflete no Brasil em dados do
IBGE. A perpetuação dessa de-
sigualdade, de estereótipos e a
falta de incentivos desde a in-
fância trazem consequências
negativas como o desenvolvi-
mento de soluções tecnológicas
com viés, ambientes de traba-
lho hostis, perda de inovação e
criatividade.

Quando decidimos ingressar
na área de tecnologia, não foi por
crescermos imersas nesse ambi-
ente. Ao chegarmos no ambiente
acadêmico, nos deparamos com
o fato de sermos uma das poucas
mulheres na sala de aula e essa
disparidade continuou ao ingres-
sarmos no mundo corporativo.
Ser a única mulher em uma
sala, em reuniões, em eventos
de tecnologia ou em palestras, é
algo que enfrentamos até hoje.

A falta de representativi-
dade sempre nos fez questio-
nar se éramos capazes de ocu-
par esses espaços. Essa auto-
dúvida não é apenas nossa.
Durante nossas carreiras, cri-
amos comunidades como a

Diversidade e inclusão
em tecnologia
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Brazilians in
Tech e a SysA-
dminas com o
o b j e t i v o  d e
acolher mu-
lheres e aju-
dá-las no seu
d e s e n v o l v i -
m e n t o ,  d e
f o r m a  c o l a -

borativa e acolhedora. Fazer
parte de comunidades nos traz
o sentimento de pertencimen-
to e reconhecimento: deixamos
de ser a única na sala e passa-
mos a ser uma entre muitas.
Escrevemos, inclusive, o livro
"Mulheres em Tecnologia -

Como a diversidade e inclusão
vão mudar as empresas e a soci-
edade". O nosso trabalho volun-
tário em comunidades por si só,
no entanto, não é suficiente.
Por isso, perguntamos: como
você pode mudar o jogo?

———
Beatriz Oliveira, co-
fundadora da comuni-
dade SysAdminas,  e
Mariana Carvalho, co-
fundadora da organiza-
ção Brazilians in Tech
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Etarismo no mercado de trabalho e na sociedade
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de jovensde jovensde jovensde jovensde jovens

Gregório José

Op r e c o n c e i t o
contra pessoas mais ve-
lhas, conhecido como
etarismo ou idadismo,
é uma das formas mais
insidiosas e enraizadas
de discriminação em
nossa sociedade. Ele se
manifesta com uma for-
ça brutal, especialmen-
te quando indivíduos se aproxi-
mam da marca dos 50 anos de ida-
de. Nesta fase da vida, muitos se
veem às portas do desemprego, não
por falta de competência ou experi-
ência, mas simplesmente por cau-
sa de sua idade. Este preconceito é
tanto mais perverso quando se con-
sidera que pessoas mais velhas são,
em geral, mais responsáveis, pon-
tuais e dedicadas a suas tarefas do
que muitos jovens.

As empresas, na busca inces-
sante por inovação e modernida-
de, acabam por privilegiar a con-
tratação de jovens. Estes, embora
dotados de frescor e energia, muitas

vezes carecem do conheci-
mento aprofundado e da
experiência prática que só
o tempo pode trazer. A iro-
nia é gritante: as corpora-
ções buscam inovação,
mas ignoram que a ver-
dadeira inovação muitas
vezes surge da sabedoria
acumulada, da capacida-
de de assumir riscos cal-
culados e da responsabi-

lidade - qualidades que os trabalha-
dores mais velhos possuem em abun-
dância. Ao desconsiderar essas
competências, as empresas não só
perpetuam o ciclo de exclusão,
mas também perdem uma rique-
za de conhecimento que poderia
impulsionar seu crescimento.

O etarismo se estende a outras
esferas da vida, resultando em uma
crescente marginalização dos ido-
sos. Há uma tendência alarmante
de subestimar a capacidade dos
idosos, tratando-os como obsole-
tos ou incapazes de acompanhar o
ritmo acelerado das mudanças tec-
nológicas e sociais. Essa discrimi-

nação desrespeita a dignidade dos
mais velhos, limita suas oportuni-
dades de contribuição à sociedade.

Um fenômeno particular-
mente preocupante é o aumento
dos casos de agressão e abuso
contra idosos. Não é raro ver ido-
sos que, após uma vida de traba-
lho árduo, têm seus recursos dre-
nados para sustentar os "nem-nem"
- jovens que nem trabalham nem
estudam, mas que vivem na casa
dos pais, usam seu dinheiro e veícu-
los, e ainda têm a ousadia de criti-
car aqueles que pensam diferente.

A questão se agrava quan-
do consideramos a vulnerabili-

dade dos idosos no sistema finan-
ceiro. Muitos acabam utilizando
suas economias para sustentar
familiares que, ao invés de bus-
car sua própria autonomia, pre-
ferem explorar o sacrifício alheio.

A sociedade precisa urgen-
temente rever sua postura em re-
lação ao envelhecimento e à va-
lorização das pessoas mais ve-
lhas. É imperativo que se reco-
nheça o valor inestimável da ex-
periência e da sabedoria que os
mais velhos trazem. Empresas
precisam repensar suas práticas
de contratação e inclusão, adotan-
do políticas que valorizem a diver-
sidade etária e promovam um
ambiente de trabalho inclusivo.

É crucial que todos nós, como
sociedade, promovamos um respei-
to genuíno pelos mais velhos. Isto
significa não apenas protegê-los
contra abusos, mas também valori-
zá-los como membros plenos e con-
tribuintes de nossa comunidade.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo

"Encontro para a Segurança Pública"
Almir Pazzianotto

Pinto

Ocaderno Blue Studio,
publi-cado pelo Esta-
dão, traz matéria sobre
o tema Segurança Pú-
blica, Direitos Huma-
nos & Democracia (ed.
16/6). O encontro de ní-
vel internacional, pa-
trocinado pelo Instituto para a Re-
forma das Relações entre Estado
e Empresa (IREE) e pelo Instituto
Brasileiro de Ensino, Desenvolvi-
mento e Pesquisa (IDP), teve
como foco a segurança pública e
a defesa.

Os expositores falaram para
público seleto, integrado, entre
outros, pela ex-senadora Katia
Abreu, pelo Governador de Goi-
ás, Ronaldo Caiado, e pelo ex-mi-
nistro da Defesa Raul Jung-
mann. As análises se detiveram
em torno de "experiências de su-
cesso, políticas e práticas supera-
das e caminhos a seguir e suas di-
ficuldades, com o objetivo de impe-
dir que o Brasil se torne um 'narco-
estado', sob o domínio de trafican-
tes de drogas, armas e assassinos".

No que concerne ao Brasil,
as experiências são reveladoras
de sucessivos fracassos. Tomo
como exemplos a cracolândia, o
tráfico de entorpecentes, o po-
der do crime organizado, o índi-
ce de homicídios e feminicídios, o
controle das penitenciárias.

O nossoO nossoO nossoO nossoO nosso
arcabouço jurídicoarcabouço jurídicoarcabouço jurídicoarcabouço jurídicoarcabouço jurídico
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penal pode serpenal pode serpenal pode serpenal pode serpenal pode ser
considerado deconsiderado deconsiderado deconsiderado deconsiderado de
boa qualidadeboa qualidadeboa qualidadeboa qualidadeboa qualidade

O caso do Rio de
Janeiro merece refle-
xão. O Poder Executi-
vo se fez representar
pelo governador Cláu-
dio Castro (PL). S. Exa.
defendeu, como o fize-
ram outros exposito-
res, a redução da popu-
lação carcerária, com-
posta majoritariamente

por faccionados, ou seja, integran-
tes de fações criminosas, em per-
manente guerra entre si, ou contra
milicianos, também delinquentes
de extrema periculosidade.

O ministro Gilmar Mendes
assumiu posição contrária à
"cultura do encarceramento" vi-
gente no Brasil. Para o magis-
trado, "há cultura de encarcera-
mento que precisamos olhar. Tan-
to essa cultura de encarceramen-
to - houve um flagrante, manda-
se para a prisão - como também
essa questão da audiência de cus-
tódia", afirmou o ministro do Su-
premo Tribunal Federal (STF)

Os problemas de segurança
pública são conhecidos. De um
lado, temos a população aterrori-
zada diante do crescimento da vio-
lência, como reflexo de crônicos
problemas culturais, econômicos e
sociais. De outra parte, defensores
extremados de direitos humanos.
Nesse sentido se manifestou o mi-
nistro dos Direitos Humanos e da
Cidadania, Sílvio Almeida. Das ob-
viedades que falou, retiro o seguin-

te trecho: "Qualquer pessoa que
disser que está fazendo política de
segurança pública sem respeitar os
princípios basilares dos direitos
humanos, que estão consagrados
na Constituição, nos tratados in-
ternacionais dos quais o Brasil é
signatário, não está fazendo polí-
tica de segurança pública, está
usando poder de maneira arbitrá-
ria, está constituindo milícia".

Luiz Eduardo Soares, aponta-
do como "um dos maiores especia-
listas no tema", cobrou o pleno
cumprimento da Lei das Execuções
Penais, alvo, entretanto, de seve-
ras críticas por ser leniente, na opi-
nião de outros peritos no assunto.
Referiu-se o expositor àqueles que
denominou de "pequenos varejis-
tas do comércio cotidiano de
substâncias ilícitas", cujo imedi-
ata prisão em flagrante obriga a
"negociar sua sobrevivência no
cárcere com facções criminosas".

Conforme a letra da Constitui-
ção, a lei considera inafiançáveis e
insusceptíveis de graça ou anistia
o tráfico ilícito de drogas ou entor-
pecentes. Por outro lado, para pro-
teger os direitos humanos, assegu-
ra aos litigantes e acusados em ge-

ral o contraditório e a ampla defe-
sa, com os meios e recursos a ela
inerentes; proíbe a utilização de
provas obtidas mediante violência;
determina que nenhum será pri-
vado da liberdade ou perderá os
seus bens, sem o devido processo
legal. Para completar, ordena que
o acusado não será considerado
culpado até o trânsito em julgado
de sentença condenatória (art. 5º).

O nosso arcabouço jurídico
penal e processual penal pode ser
considerado de boa qualidade. Vale
recordar, porém, a sábia advertên-
cia de Marguerite Yourcenar, que
pouco acreditava na eficácia das
leis: "Quando demasiado duras
são transgredidas com razão.
Quando muito complicadas, o en-
genho humano encontra facil-
mente o meio de escapar por entre
as malhas dessa rede frágil e es-
corregadia" (Memorias de Adria-
no, Editora Nova Fronteira).

Resolver o problema da falta
de vagas nas penitenciárias, colo-
cando nas ruas condenados por
sentenças transitadas em julgado;
não tirando de circulação crimi-
nosos presos em flagrante; permi-
tindo o consumo de entorpecen-
tes, jamais devolverá à sociedade
a segurança a que tem direito.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi minis-
tro do Trabalho, presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

Cidade: berço de soluções
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José Renato Nalini

Cito sempre Fran-
co Montoro, o professor
de Introdução à Ciência
do Direito da PUC-São
Paulo: "Ninguém nas-
ce na União. Nem no
Estado. As pessoas nas-
cem na cidade". E é na
cidade que se vive e se
morre. O caramonês Achille Mbem-
be, autor dos livros "Necropolíti-
ca" e "Crítica da Razão Negra" afir-
ma: "Nossas vidas estão ligadas a
um território. Para viver e existir, é
preciso ter os pés em um solo. O
território é o cordão umbilical que
nos liga à memória e ao futuro".

É algo que nos faz refletir. Há
questões seríssimas que superam a
nossa frágil capacidade de solucio-
nar. Existir guerra fratricida em
pleno século XXI, depois dos dois
horríveis conflitos mundiais do sé-
culo passado é algo aterrador. Mas
há questões emergenciais que, em-
bora globais, justificam nossa atu-
ação individual e cidadã.

Uma delas é a gravidade da
mudança climática. Enfrentar in-
tensas ondas de calor é algo que
não se incluía em nossas experiên-
cias. A ciência e a medicina afir-
mam que há mais mortes em vir-
tude das elevadas temperaturas do
que produzidas por outras causas.
As precipitações pluviométricas ex-
cessivas, os vendavais, a imprevi-
sibilidade do tempo, tudo isso é
causado por nós mesmos. É a hu-
manidade que escolheu o caminho
da própria extinção, ao não conse-
guir administrar a emissão dos
gases causadores do efeito estufa.

Enquanto os líderes mundiais
não se conscientizam de que o peri-
go é muito maior do que se poderia

imaginar, enquanto o
negacionismo continua
a dizer que isso é catas-
trofismo, os seres hu-
manos de boa vontade
têm condições de fazer
alguma coisa.

O município é res-
ponsável pelos resíduos
sólidos, pela excessiva
tonelagem do descarte

de material que deveria ter outro
destino. Então, é urgente educar a
população para poupar, não des-
perdiçar, reciclar e destinar o des-
carte para a sua futura utilização.

Ocupar toda área urbana ain-
da não edificada para o plantio de

vegetação que atenua a tempera-
tura. Recuperar córregos e riachos.
Plantar mais árvores. E incentivar
a juventude a criar alternativas. Os
moços já nascem com chips e sa-
bem conceber startups que dão res-
postas aos problemas que a mi-
nha geração não conseguiu. É a
cidade o ninho em que devem
ser acalentados os passos para
um novo pacto entre a humani-
dade e a natureza. Sem isso, os
prenúncios não são os melhores.

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

A Reforma Tributária e
o Preço dos Alimentos
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Ivo Ricardo Lozekam

Dentre os princi-
pais insumos
agropecuários,

sem os quais não se
consegue produzir
alimentos, destaca-
mos as sementes des-
tinadas ao plantio, in-
cluindo as sementes
de arroz, soja, trigo, milho, al-
godão, entre outros tantos.

Além das sementes, a ração
animal, as aves, além de adu-
bos e demais produtos constan-
tes no ANEXO X do PLP 68/24,
que regulamenta a reforma tri-
butária constituem os chama-
dos insumos agropecuários.

Noticia-se que o agronegó-
cio será um setor contemplado
com uma redução de 60% da alí-
quota base na reforma tributá-
ria.  No entanto, fazendo as con-
tas, os 40% tributáveis e inciden-
tes sobre a alíquota de referência
estimada em 26,5%, correspon-
dem a uma alíquota de 10,6%.

Assim sendo, o agro, atra-
vés da aquisição dos seus insu-
mos, passará a ser contempla-
do com uma alíquota de 10,6%
de IBS e CBS, a partir da vigên-
cia da reforma tributária.

Note-se que esta alíquota atu-
almente é zero, pois o Regulamen-
to do ICMS dos Estados, estabele-
cem, isenção do ICMS para estes
insumos. Da mesma forma a nível
federal,   não há incidência de PIS e
COFINS sobre os mesmos.

E qual o motivo desta não in-
cidência do imposto atualmente?
O motivo é que a nossa Constitui-
ção Federal, prevê em seu Artigo
Primeiro, inciso III o princípio da
dignidade da pessoa humana,
dentre os quais o direito a vida e a
alimentação digna.

O Inciso III,  §  2º do Ar-
tigo 155 da Constituição Fe-
deral, estabelece que:

"O imposto  poderá ser sele-
tivo em função da essencialida-
de das mercadorias e serviços".
Ou seja, alimentos essenciais não
devem ser tributados para que
possam chegar ao menor custo

possível na mesa do
cidadão.

A cesta básica de
alimentos terá alíquo-
ta zero para o consu-
midor final. No entan-
to zerar o imposto ape-
nas do produto final
da cesta básica fará
com que as empresas
do agronegócio passem

a acumular crédito do imposto.
Como vimos acima estas em-

presas produtoras de alimentos
passarão a comprar com incidên-
cia de Imposto, e irão vender sem
imposto, ficando, portanto, com

o ônus do imposto pago a maior,
acumulando crédito, e devendo
formular processos junto ao Co-
mitê Gestor para reaver os cré-
ditos do IBS, e junto a Receita
Federal para reaver os créditos da
CBS. Pois os créditos de um não
poderão ser compensados com
os créditos de outro, (IBS/CBS)
nos termos do PLP 68/2024.

É preciso lembrar que atual-
mente 1/3 dos créditos acumula-
dos de ICMS das empresas liga-
das ao agronegócio nunca é de-
volvido, constituindo a retenção
destes créditos uma forma alter-
nativa de aumentar a arrecadação.

Como resultado deste aumen-
to da tributação e represamento
dos créditos, não só nossas expor-
tações do agro perdem em compe-
titividade com os demais países,
mas também os alimentos sofrerão
impacto nos preços ao consumidor,
apesar de ter alíquota zero do im-
posto, no entanto com preço maior.

———
Ivo Ricardo Lozekam,
t r i b u t a r i s t a ,  c o n t a -
dor e advogado

Aborto legal e as idiossincrasias
reinantes no Congresso Nacional
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Marcelo Aith

A Câmara dos De-
putados, em uma ma-
nobra pouco ortodoxa
do seu presidente, apro-
vou, nessa semana, a
tramitação em regime
de urgência do Projeto
de Lei nº 1904/2024,
proposto pelo deputado
Sóstenes Cavalcante
(PL-RJ), integrante da
ala bolsonarista e evangélica, que
altera, sensivelmente, as regras de
tratamento do crime de aborto.

Dentre as alterações há que
se destacar a inclusão do pará-
grafo único ao artigo 128 do
Código Penal. Artigo que traz as
hipóteses de aborto legal. Estas
hipóteses se verificam quando
praticadas por médico em duas si-
tuações: a) se não há outro meio
para salvar a vida da gestante
(aborto terapêutico); ou, b) se a
gravidez resulta de estupro e o
aborto é consentido pela gestante.

O PL 1904/2024 propõe a in-
trodução do parágrafo único com
a seguinte redação: "Parágrafo
único. Se a gravidez resulta de es-
tupro e houver viabilidade fetal,
presumida em gestações acima de
22 semanas, não se aplicará a ex-
cludente de punibilidade prevista
neste artigo.". Vejamos. O Deputa-
do Sóstenes Cavalcante (PL-RJ)
propõe a criação de duas aberra-
ções: a primeira aberração é a figu-
ra da viabilidade fetal presumida
nas gestações acima de 22 sema-
nas. A segunda, decorrente da pri-
meira, estabelece uma exceção da
exceção, ou seja, passadas as 22
semanas, a mulher estuprada, terá
que seguir com a gestação de uma
gravidez decorrente de um ato de
violência sexual, isto mesmo, terá
que carregar um feto fruto de um
estupro em seu ventre. É vergonho-
sa essa proposta - nem os países
fundamentalistas como Irã e Afe-
ganistão tem uma regra tão estú-
pida como essa.

Os congressistas que apoiam
esse Projeto de Lei esquecem que o

Brasil tem dimensões
continentais, para além
disso, há muitos locais
desatendidos ou sub
atendidos em relação
ao serviço público de
saúde. Nessas localida-
des, que sequer há mé-
dicos, não ocorrem es-
tupros que resultam em
gravidez? Como ficam
as mulheres grávidas
nessa situação, que têm

que procurar assistência médica em
municípios mais estruturados e lon-
ge da sua residência, assistências
médicas que demoram meses e
meses para serem agendadas? Se-
nhores deputados, o Brasil não se
restringe aos seus currais eleitorais.

Ademais, não se pode olvidar
que as autorizações legais para a
prática do aborto, em especial o
aborto decorrente de estupro, es-
tão atreladas à dignidade da ges-
tante. A Organização Mundial da
Saúde (OMS) destaca que a gravi-
dez resultante de estupro é um
fator de risco para a saúde men-
tal das mulheres, recomendan-
do que os sistemas de saúde
ofereçam suporte psicológico
adequado e acesso ao aborto
seguro. Era isso que o Congres-
so Nacional deveria estar preocu-
pado em legislar, bem como exer-
cer seu mister de fiscalizar se o Po-
der Executivo está oferecendo aten-
dimento à gestante nessa situação.

Dentre as principais consequ-
ências da gravidez decorrente de
estupro são o Transtorno de Es-
tresse Pós-Traumático (TEPT), de-
pressão e a dificuldade de vínculo
com o bebê. O Transtorno de Es-
tresse Pós-Traumático é comum
em vítimas de estupro, e se carac-
teriza por flashbacks, pesadelos e
ansiedade severa, na medida em
que o corpo da mulher se torna uma
lembrança constante do trauma.
Em relação à depressão, estudos
indicam que mulheres que mantêm
uma gravidez decorrente de estu-
pro têm maior probabilidade de
desenvolver depressão severa, haja
vista a sensação de desamparo e a

falta de controle sobre o próprio
corpo. Além da dramática dificul-
dade de manter vínculo com o bebê,
o que pode afetar, também, o de-
senvolvimento infantil.

Infelizmente, essas sensíveis
consequências da gravidez fruto do
ato de violência sexual não serão
discutidas em audiências públicas
na Câmara dos Deputados, uma
vez que essa importante fase da
tramitação do processo legislativo
foi manietada pela manobra do
Presidente da Câmara que, em 24
segundos, aprovou o regime de
urgência, sem ao menos declinar o
número do PL que estavam a dis-
cutir. Um verdadeiro atropelamen-
to procedimental.

Além disso, questões como a
mortalidade materna relacionadas
aos abortos inseguros - feitos nas
clínicas clandestinas Brasil a fora -
foram sumariamente alijados dos
debates. Dados publicados recen-
temente pelo The Lancet e pelo The
Guttmacher Report, apontam que
os abortos inseguros são a causa
de 8 a 11% da mortalidade mater-
na em países de baixo e médio ren-
dimento. Algo surreal se pensar-
mos que essas mortes seriam com-
pletamente evitáveis com uma po-
lítica séria de aborto em situações
de violência sexual. Mas, os depu-
tados resolveram não discutir so-
bre isso. Possivelmente as questões
religiosas estão acima das questões
de saúde da mulher na visão dos
congressistas subscritores deste
aberrante Projeto de Lei.

Outra importante alteração
proposta pelo deputado Sóstenes

Cavalcante (PL-RJ) consiste na
equiparação do aborto ao crime de
homicídio simples. Com isso, por
exemplo, o aborto provocado pela
gestante ou com o seu consentimen-
to, previsto no artigo 124 do Códi-
go Penal, cuja pena é de detenção
de 1 a 3 anos, passaria, caso apro-
vado o PL, para pena de reclusão
de 6 a 20 anos, ou seja, a pena mí-
nima seria o dobro da pena máxi-
ma atual. Qual o sentido disso?

Para além da desproporciona-
lidade do aumento de pena, essa
alteração proposta pode gerar uma
situação teratológica. Suponhamos
uma interrupção forçada e volun-
tária de uma gravidez fruto de um
estupro, ocorrida após a 22ª sema-
na de gestação, a mulher, vítima
da violência sexual, terá, conside-
rando as penas mínimas de cada
delito, a mesma pena do estupra-
dor, ou seja, 6 anos de reclusão.
Vamos lá, a mulher é estuprada,
engravida e por qualquer circuns-
tância deixa passar o prazo de 22
semanas, terá o mesmo tratamen-
to que seu violentador sexual. Qual
a lógica disso, deputado Sóstenes
Cavalcante? Não podemos esque-
cer que muitos estupros ocorrem
dentro de casa ou por amigos da
família, que por circunstâncias mil
não são denunciados. Nessas hi-
póteses poderemos ter uma situa-
ção terrível, em que o estuprador
sai livre e a vítima é condenada.

Esse Projeto de Lei tem o apoio
da Frente Parlamentar Agropecu-
ária (FPA), da Frente Parlamentar
Evangélica (FPE) e da bancada da
bala, três dos grupos mais conser-
vadores do Legislativo brasileiro -
causa inveja aos países fundamen-
talistas como o Irã que, desde 2004,
autoriza o aborto em situações de
risco à gestante e nas hipóteses de
mal formação do feto, bem como
no caso de estupro. Que Deus ilu-
mine o parlamento, para rejeitar
esse aberrante Projeto de Lei, que
pune a vítima duas vezes.

Marcelo Aith, advogado
criminalista, mestre em
Direito Penal pela PUC-SP
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Em inauguração de hospital,
prefeito anuncia pediatra na UPA
e mais R$ 300 mil para a saúde

DDDDDENGUEENGUEENGUEENGUEENGUE

São Pedro inicia
vacinação para
adolescentes
entre 10 e 14 anos

Plantões começam em julho; Unidade 2 do Hospital São Lucas está instalada
em prédio de 1.000 metros quadrados, com 12 leitos e 3 centros cirúrgicos

Em um evento marcado por dis-
cursos emocionados pela conquista de
mais uma importante estrutura de
saúde de São Pedro, a inauguração
da unidade 2 do Hospital Beneficente
São Lucas, no último dia 15, também
destacou outras ações reivindicadas
para a área: o prefeito Thiago Silva
anunciou que a partir de 1º de julho
começa a funcionar na UPA (Unida-
de de Pronto Atendimento)  plantões
com pediatra, além de verba de R$
300 mil para a saúde, liberada por
emenda parlamentar do deputado es-
tadual Helinho Zanatta.

O evento reuniu muitos repre-
sentantes regionais e locais da saú-
de. "São Pedro ganha mais um es-
paço de atenção especializada e
atendimento ambulatorial e clíni-
co. A implantação desafoga o pron-
to atendimento, direcionando pro-
cedimentos de baixa complexida-
de, como uma cirurgia de catara-
ta, por exemplo, que costuma ge-
rar bastante demanda na rede
municipal", disse o diretor regio-
nal da DRS (Departamento Regio-
nal de Saúde) X, que responde por
26 municípios, Moisés Taglietta.

Para o secretário de Saúde de
Piracicaba, Marcelo Pinto de Car-
valho, "a nova unidade hospitalar
fortalece a oferta de serviços de
saúde na nossa microrregião, que-
brando o bairrismo e integrando
os municípios, entre os quais São
Pedro, que graças a uma boa ges-
tão, vem se consolidando como um
dos mais desenvolvidos".

"Essa é uma estrutura que vai
atender a população como ela deve
ser atendida", disse o secretário de
Saúde e Desenvolvimento Social de
São Pedro, Leandro Carneiro San-
ches. Ao parabenizar todos os en-
volvidos, o secretário destacou
também que "ninguém inventou a
roda, só trabalhamos focados" e
citou outros avanços, como a des-
centralização dos serviços de saú-
de no município.

Presidente do Hospital São
Lucas, Luiz Olivieri citou Raul Sei-
xas ao falar sobre a concretização
do sonho de inaugurar a segunda
unidade do hospital. "Sonho que
se sonha só, é só um sonho que se
sonha só, mas sonho que sonha
junto é realidade. E esse era um
sonho nosso e de toda a cidade:
aumentar nossos atendimentos e
lutar pela saúde de todos " .

EXCELÊNCIA - Administra-
dora do Hospital, Miriam Souza,
vê na inauguração do hospital um
marco significativo rumo à exce-
lência no atendimento.  "Temos um
compromisso inabalável com o bem
estar da população", pontuou,
agradecendo também o empenho
dos colaboradores, a família Chali-
ta, proprietária do prédio que foi
adquirido pelo hospital e reforma-

do e o apoio da sua família. "Esse foi
um investimento não apenas em tijolo
e argamassa, mas um catalisador da
economia local, uma contribuição
com a evolução da cidade, em bus-
ca de equidade e justiça social".

Ao falar em nome do deputa-
do estadual Helinho Zanatta, Cla-
rissa Quiararia destacou as "se-
mentes de esperança" plantadas
pelo então prefeito ao enfrentar si-
tuações muitas vezes complexas.
"Hoje essas sementes começaram a
dar flores", disse, informando tam-
bém que São Pedro passou de uma
situação de não realizar partos no
passado para atualmente regis-
trar, em média, 40 partos por mês.

MEMÓRIAS -  Vice-prefeito
e médico, Giuliano Antonelli falou
sobre o sentimento de satisfação ao
ver o desenvolvimento da saúde no
município. "Me lembro quando foi
lançada a pedra fundamental deste
prédio, em 1994. Após 30 anos, ver esse
sonho concretizado é um sentimento
muito bom. E esse resultado é fru-
to de uma gestão determinada, de
união de forças do Executivo e Le-
gislativo, além do colaboradores,
que desenvolvem seu trabalho com
técnica, vontade e amor".

A inauguração teve apresen-
tação do Coral Municipal Dorothéa
Bená Ghirotti, com 45 coralistas e
regência de Genival da Silva, ho-
menagem à família Chalita e bên-
çãos do padre José Geraldo e do
pastor Valdecir Maia.

PREFEITO THIAGO SIL-
VA ANUNCIOU PEDIATRA
PARA A UPA – "Hoje, tenho o pra-
zer de anunciar que a partir de julho
começa o atendimento pediátrico na
UPA". A fala, aplaudida pelo público
que acompanhou a inauguração da
unidade 2 do Hospital São Lucas, foi
do prefeito Thiago Silva, que anun-
ciou também mais uma verba de R$
300 mil para a saúde no município,
liberada via emenda parlamentar do
deputado estadual Helinho Zanatta.

Para o prefeito, a inauguração
foi "um dia de grande celebração
para nossa cidade" e marcou um
momento extraordinário para a
saúde de São Pedro. "Este momen-
to não é apenas a realização de um
sonho antigo, mas também o re-
sultado de anos de trabalho árduo
e dedicação incansável de toda nos-
sa equipe, de um projeto que come-
çou ainda em 2013 e que só chega-
mos onde estamos porque teve
uma visão de futuro e gente que
acreditou nessa visão".

Em uma retrospectiva da evo-
lução da saúde, o prefeito lembrou
de situações desoladoras vividas
em São Pedro: "nosso hospital qua-
se fechado, sem realizar partos,
muito menos cirurgias. A imagem
da nossa Santa Casa, era infeliz-

mente de descaso e abandono.
Uma tristeza para mim, que como
muitos, nasci lá".

Etapas da jornada foram des-
tacadas: reforma completa da es-
trutura física do hospital, contra-
tação de profissionais de ponta e a
aquisição de equipamentos de pri-
meira linha. "Hoje, nossa saúde é
referência regional, um orgulho
para São Pedro. Esse é um legado
dos governos do Helinho e meu: a
melhoria contínua da saúde e o
compromisso com a vida, compro-
misso com as pessoas".

ESTRUTURA - Com aproxi-
madamente mil metros quadrados
e uma estrutura moderna, a Uni-
dade 2 do Hospital São Lucas vai
funcionar como Hospital Dia, com
12 leitos, 3 salas cirúrgicas, 10 con-
sultórios, 3 recepções, uma sala de
raio-X, ar condicionado central,
gerador, rede de gases, farmácia e
outros departamentos.

O prefeito fez um agradecimen-
to especial a todos os funcionários
da Saúde e do hospital. "Eles fa-
zem parte da engrenagem que fez e
faz nossa saúde funcionar".

Família Chalita foi homenageada na cerimônia

No evento, Prefeito Thiago Siva anunciou plantões pediatra na UPA
e mais R$ 300 mil para a saúde

Equipe do novo hospital em um dos centros cirúrgicos

Nesta semana, a Prefeitura de
São Pedro, por meio da Secretaria
de Saúde, recebeu 558 doses da
vacina contra a dengue. Enviados
pelo Governo do Estado de São
Paulo, os imunizantes atenderão
adolescentes de 10 a 14 anos, faixa
etária que concentra o maior nú-
mero de hospitalizações por den-
gue. O esquema vacinal é compos-
to por duas doses, com intervalo
de três meses entre elas, e terá iní-

cio nesta terça-feira, dia 18 de ju-
nho. Para receber a imunização é
necessário apresentar documento
de identificação com foto ou Car-
tão Nacional do SUS. A vacina con-
tra a dengue está disponível, de
segunda a sexta, das 8h às 15h, na
Unidade Mista de Saúde (UMIS),
UBS São Dimas, UBS São Francis-
co, UBS Dorothea, UBS Nova São
Pedro, UBS Alpes das Águas e UBS
Bela São Pedro.

Divulgação

Fotos: Divulgação/Prefeitura

O esquema vacinal é composto por duas doses, com inter-
valo de três meses entre elas, com início na terça-feira (18)
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Vacinação antirrábica no
Bela São Pedro será no dia 29

A vacinação antirrábica que
estava programada para ocorrer
este sábado (22), em frente à UBS
Bela São Pedro, foi alterada para o
dia 29 de junho, próximo sábado.

A imunização oferecida aos
cães e gatos acima de três meses de
idade de forma gratuita é realizada pelo
Controle de Endemias, departamen-
to da Secretaria Municipal de Saú-
de e Desenvolvimento Social.

A vacina é oferecida de forma
gratuita também no "Meu Pet Va-
nessa Targher" de segunda a sex-
ta-feira, das 10h30 às 12h e das
13h às 16h.

Além disso, a Secretaria de
Saúde possui uma agenda es-
tratégica para levar a vacina a

todas as regiões ao longo do
ano, quando a equipe atende a
população em alguma unidade
de saúde conforme calendário
que pode ser acessado em https:/
/www.saopedro.sp.gov.br/saude-
divulga-calendario-de-vacinacao-
antirrabica-de-2024

Cães bravos ou mordedores,
de qualquer raça, devem utilizar fo-
cinheira apropriada e guia e os ga-
tos devem ser levados em caixas de
transporte, gaiolas ou fronhas.

SERVIÇO - Vacinação an-
tirrábica. Sábado, 29/06, das 8h
às 12h, em frente à UBS Bela São
Pedro, na rua Olivia Neumman
Gomes,18. Gratuito. Mais infor-
mações (19) 3481-9473.

Divulgação
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São Pedro realiza conscientização
sobre a violência contra os idosos
Em São Pedro, a Prefeitura, por meio da Coordenadoria de Desenvolvimento
Social, celebra essa data e o "Junho Roxo", mês de conscientização

Divulgação/Prefei tura

Abandonada pela própria fa-
mília, dona Maria, de 65 anos, se
viu sozinha e acabou parando
numa instituição filantrópica de
idosos. Com um filho detido na
prisão e outro em situação de
rua, ela ainda foi vítima de di-
versos golpes financeiros.

O nome é fictício, a fim de
preservar a identidade, mas a
história é real e só uma de tan-
tas outras milhares que se repe-
tem cotidianamente, cada qual
com suas particularidades, e
que violam os direitos mais ele-
mentares da população idosa.
Tal fenômeno de violação con-
quistou tamanha repercussão
global que ganhou uma data, 15
de junho, o Dia Mundial da
Conscientização da Violência Con-
tra a Pessoa Idosa, oficialmente re-
conhecido pela Assembleia Geral
das Nações Unidas (ONU).

Em São Pedro, a Prefeitura,
por meio da Coordenadoria de De-
senvolvimento Social, celebra essa
data e o "Junho Roxo", mês de
conscientização sobre os vários ti-
pos de abusos e sofrimentos impos-
tos às gerações mais velhas.

"O objetivo é ampliar esse de-
bate e despertar nos nossos muní-
cipes a sensibilização para os diver-
sos tipos de violência praticados
contra os idosos, como o abando-
no da família, a violência física,
emocional, patrimonial, financeira,
psicológica, por negligência, entre
outras tantas", explicou a assistente
social da Coordenadoria de Desen-
volvimento Social, Pâmela de Oli-
veira Migliolini, que também é es-
pecialista em Gerontologia e res-
ponsável pelo trabalho com os
idosos no município, o que in-
clui as visitas domiciliares.

Ela cita dados da Organi-
zação Mundial  de Saúde
(OMS) para alertar, ainda, para
o fenômeno universal da "pi-
râmide invertida", baseado no
crescimento em ritmo acelera-
do da população com idade aci-
ma de 60 anos, que impõe uma
série de desafios e políticas pú-
blicas. "Em 2050, o Brasil terá
a quinta maior população de
idosos do mundo. Precisamos
pensar em políticas públicas
desde já, promover parcerias
entre os diversos poderes e se-
cretarias, reduzir a invisibili-

dade e valorizar as contribuições
dos idosos em sua comunidade
e na sociedade em geral. E, sem-
pre que possível, incentivando a
interação entre gerações e promo-
vendo a compreensão mútua e a
troca de experiências", acrescenta.

Neste mês, o prédio da Secre-
taria de Saúde e Desenvolvimento
Social, onde também é promovido
o plantão social, o trabalho de aco-
lhimento, a orientação e outras
ações da Coordenadoria social, foi
decorado com motivos relativos ao
Junho Roxo, com figuras, textos e
ilustrações. "O objetivo é trazer in-

formações, de maneira lúdica e
interativa, a todos os munícipes
que passarem por aqui", disse a
coordenadora de Desenvolvi-
mento Social de São Pedro, Adri-
ana Rodrigues Mariano.

É importante destacar, ainda,
a existência do Conselho Municipal
do Idoso e do canal de atendimen-
to de denúncia e encaminhamento
para apuração de violação de direi-
tos humanos relacionada às pesso-
as idosas. É o Disque 100, do Go-
verno Federal, que também atende
outras populações vulneráveis. O
usuário não precisa se identificar.

Equipe da Coordenadoria de Desenvolvimento Social preparou decoração especial alusiva ao
mês de combate à violação dos direitos da pessoa idosa
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Abertas inscrições
para a 17ª Corrida e
Caminhada Boldrini

A 17ª Corrida e Caminhada
Mais Vida Boldrini está com as ins-
crições abertas para a prova que
será realizada no dia 11 de agosto,
na Praça Arautos da Paz, em
Campinas, a partir das 8h. Os
atletas podem optar por corri-
da e caminhada de 5km e corri-
da de 10km. Todo o valor arre-
cadado será revertido ao Cen-
tro Infantil Boldrini, hospital re-
ferência no tratamento do câncer
pediátrico e doenças do sangue da
criança e do adolescente.

"Com essa iniciativa, o Bol-
drini quer incentivar adultos a
praticarem atividade física e a
darem exemplo para os jovens,
ao mesmo tempo que contribu-
em para uma causa solidária,
que é nos ajudar a manter os
serviços de excelência que pres-
tamos no Centro Boldrini", diz
Dra. Silvia Brandalise, presiden-
te do Centro Infantil Boldrini.

O prazo para a inscrição ter-
mina no dia 4 de agosto, e o valor
para qualquer modalidade é de R$
118,00. Como incentivo, serão con-
cedidos descontos para equipes.
Grupos de até 10 pessoas terão des-
conto de 5%; de 11 a 20 pesso-
as,10%, e acima de 20 pessoas,
15%. As inscrições desses gru-
pos deverão ser realizadas ex-
clusivamente pelo e-mail do Bol-

drini no gmail - boldrinicampi-
nas.  As inscrições individuais po-
dem ser feitas no endereço https:/
/minhasinscricoes.com.br/evento/
17corridaboldrini. Todos os parti-
cipantes das provas receberão me-
dalhas. Os cinco primeiros coloca-
dos nas categorias masculina e
feminina das corridas 5km e
10km serão premiados com tro-
féus. O evento é realizado pelo
Centro Infantil Boldrini e tem or-
ganização técnica da PRoworld.

O Centro Infantil Boldrini,
maior hospital especializado na
América Latina, localizado em
Campinas, que há 46 anos atua no
cuidado a crianças e adolescentes
com câncer ou doenças do sangue.
Atualmente, o Boldrini trata cerca
de 10 mil pacientes de diversas ci-
dades brasileiras e alguns de paí-
ses da América Latina, sendo a
maioria (80%) atendida pelo Siste-
ma Único de Saúde (SUS).

Um dos Centros mais avança-
dos do país, o Boldrini reúne alta
tecnologia em diagnóstico e trata-
mento especializado, compará-
veis ao Primeiro Mundo, dispo-
nibilidade de leitos e atendimen-
to multiprofissional às crianças
portadoras dessas doenças. As
informações sobre o hospital po-
dem ser acessadas no endereço
www.boldrini.org.br.

André Heller, ex-jogador de vôlei, e Isa Santini, empresária e
influenciadora, embaixadores da Corrida Boldrini

Divulgação
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em fren-
te à lava rápida Tio Zé, a 150 mts da
matriz com 670 mts de área coberta.
Tel. (19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba, R$
99.000,00, aceita veículo na troca. Rua
João Gimenes, Jardim das Flores, ao
lado do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenciais, usa-
dos, compra, vende, troca e loca. Fi-
cha Som Usados. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.

ALUGO CHÁCARA
Nova São Pedro II

5 dormitórios 3 suítes + 2
dorm. 4wc lazer varanda e

piscina valor do aluguel
R$ 2.500,00 mensal

Tratar telefone
19-997 671377 / 
19-996 086160

VENDO OU TROCO
IMÓVEL

em São Pedro por Piracica-
ba sobrado com 3 dorm,

sala, cozinha, banh. parte
superior e 1 dorm, sala,

cozinha, banh. Parte inferior
Bairro Horto Florestal R$
300 mil Tratar 19 99862-
4594  ou 99927-1241 .

VENDO OU TROCO
POR IMÓVEL

em Piracicaba casa 3 dorm,
sala, copa, cozinha, banhei-

ro em São Pedro Bairro
Recanto das Águas/ São
Dimas valor R$ 390 mil

tratar: 19 99862-
4594 ou 99927-1241 .

Prestamos serviços em
São Pedro e região portarias

seguranças e eventos
Informações Teófilo

telefone (19)99927-9969

VENDO FUSCA
RELÍQUIA 71 INTEIRO,

COR ABOBORA.
TRATAR: 19

996072654 COM LUCIO .

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala
para 2 ambientes com  varanda, cozinha americana com ar-
mários, área de serviço, garagem, elevador, área de lazer com-
pleta na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

APT. CENTRAL: Amplo apartamento com 2 suítes com armá-
rios,  lavabo, sala para 2 ambientes, cozinha, área de serviço,
garagem demarcada, portão eletrônico, ar condicionado. R$
450.000,00 ( M)

Apt.. central: Térreo, sala para 2 ambientes com sacada, 2
quartos, 1 banheiro, cozinha, área de serviço, estacionamen-
to demarcado. R$ 380.000,00 (S)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar,
copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$
450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha
americana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno
quintal (com opção de + 1 terreno murado), abrigo descober-
to, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -  (EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo,
cozinha, área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros,
depósito, terreno de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos) .R$ 550.000,00 - (M)

Casa jd. Porangaba: 2 dorm. (1 suíte com A/E), w.c. social,
sala de estar, varanda e sacada,  copa, cozinha, área de ser-
viço e quintal, abrigo para 3 carros. R$ 450.000,00 (M).

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte tér-
rea 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com
churrasqueira. Parte superior: 2 amplos quartos com vista
panorâmica, 1 banheiro. Demais: entrada lateral para vários
carros, piscina, churrasqueira R$ 580.000,00

Casa jd. Porangaba: Excelente local, alto com vista panorâ-
mica, 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, sala para 2 ambientes,
sacada, cozinha, área de serviço, piscina coberta e aqueci-
da, banheiro externo, pérgola, 1 garagem grande com portão
eletrônico. R$ 600.000,00 (A.S)

 TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇA-
DA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE - R$
120.000,00 (V.Z)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
180.000,00 (W)
TERRENO JD. PORANGABA: 254 M2, EXCELENTE VISTA.
R$ 130.000 (G)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$
150.000,00 (A)
Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente
residência de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários
embutidos, w. c. social, lavabo, sala de estar com larei-
ra, sala de jantar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play ground, cam-
po de futebol, canil, horta,  casa para caseiro e quarto
de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)
CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 220.000,00.
CHÁCARA CAMARGO: 5.016.00 m2, ótima localização,
esquina, postinho para energia, pequeno declive. R$
310.000,00 (E)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA,
CASA SIMPLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BA-
NHEIRO , POÇO COMUM . R$ 320.000,00 (L.).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR



A Tribuna de São Pedro
sábado, 22 de junho de 2024 A7

TTTTTUDOUDOUDOUDOUDO     NONONONONO P P P P PRECINHORECINHORECINHORECINHORECINHO

Três dias de ofertas
e-commerce da Rede
de Supermercados
Pague Menos
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Documentário vai contar
a história de benzedores e
benzedeiras de São Pedro
Mais do que uma prática religiosa, com origens no sincretismo religioso, a "benzeção"
(ou benzimento) constitui-se também em importante elemento da cultura popular

Em fase de pré-produção, o
curta "Benzadeus" tem roteiro
e direção do experiente cine-
asta Fabiano Liporoni e con-
tará a história de algumas
benzedeiras e benzedores de São
Pedro, cuja trajetória se harmo-
niza com a história da cidade.

Mais do que uma prática reli-
giosa tradicional, que tem suas ori-
gens no sincretismo religioso, a
"benzeção" (ou benzimento) cons-
titui-se também em um importan-
te e centenário elemento da cultu-
ra popular do Brasil que, nos últi-
mos anos, vem caindo em desuso
por conta da intolerância religiosa
ou pela simples falta de interesse
das novas gerações.

Em São Pedro, o ofício re-
siste até os dias de hoje. Há atu-
almente no município pelo me-
nos dez benzedeiras e benzedo-
res, mulheres e homens que pe-
riodicamente são procurados
por gente da comunidade em
busca de cura para alguma do-
ença, proteção contra o mau
olhado, sucesso na vida amoro-
sa ou financeira e tantas outras
questões consideradas impor-
tantes para essas pessoas.

A trajetória de alguns desses
rezadores e curadores se harmoni-
za com a história de São Pedro e
está prestes a ser contada, de ma-
neira inédita, em um documentá-
rio curta-metragem.

Fruto da Lei Paulo Gusta-
vo (195/2022), "Benzadeus" é

uma produção audiovisual ide-
alizada, roteirizada e dirigida
pelo cineasta Fabiano Liporoni,
nascida a partir de recordações
afetivas de sua infância.

"Sempre gostei de ser ben-
zido. Minha avó era benzedeira
e, ainda menino, lembro dela
me convidando para vê-la tiran-
do os quebrantos das pessoas
com água e azeite", recorda. "Após
um tempo em São Pedro, passei a
procurar personagens e pesquisar
histórias de benzedeiras daqui. Foi
assim que começou a nascer o do-
cumentário", disse Liporoni, que já
acumula mais de 30 anos no se-
tor audiovisual e mora na cida-
de há oito anos.

O documentário está em fase
de produção e, segundo ele, desta-
cará os aspectos ritualísticos da
prática religiosa, além da diversi-
dade dos métodos e as particulari-
dades de cada personagem.

"Entre as benzedeiras e benze-
dores temos um com uma peculia-
ridade bem interessante, que é a de
benzer somente bichos. Outra só
atende mulheres, uma, por convic-
ções religiosas, se recusa a benzer
durante o período da Quaresma,
outra que é praticante da umban-
da", adiantou o cineasta, atualmen-
te envolvido em outros dois proje-
tos que também narram, de forma
inédita e peculiar, alguns recortes
remotos da história são-pedrense.

A equipe técnica também
chama a atenção do "Benza-

Cineasta Fabiano Liporini planejou a produção inspi-
rado em recordações afetivas de sua infância

deus", que conta com trilha so-
nora do músico inglês Wayne Hus-
sey, conhecido por sua participa-
ção nos bandas de rock The Missi-
on, The Sisters of Mercy e Dead or
Alive, além da direção de fotogra-

fia de Ricca Santana, conheci-
do fotógrafo de Piracicaba.

Ainda sem data definida, a
estreia de "Benzadeus" deve
acontecer até o fim do ano, no
Cine-Teatro São Pedro.

Divulgação
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Caminhão da Hyundai movido a hidrogênio
estabelece recorde de 10 milhões de km

Os caminhões XCIENT Fuel
Cell da Hyundai Motor Company,
movidos a hidrogênio, ultrapassa-
ram recentemente uma distância
de condução acumulada de 10 mi-
lhões de quilômetros no uso em fro-
ta na Suíça - uma prova da confia-
bilidade de longo prazo da tecnolo-
gia de célula de combustível de hi-
drogênio em nível global.

Esta conquista foi alcançada
em apenas três anos e oito meses,
desde que o XCIENT Fuel Cell ini-
ciou as operações de frota na Suí-
ça, em outubro de 2020. O sucesso
significa um marco para os cami-
nhões pesados elétricos movidos a
célula de combustível de hidrogê-
nio produzidos em série, com o
XCIENT Fuel Cell superando a no-
tável distância de condução acu-
mulada de 10 milhões de km.

Atualmente, um total de 48
caminhões XCIENT Fuel Cell
estão em operação na Suíça. O
modelo é alimentado por dois
sistemas de célula de combustível
de 90 kW, o que resulta em potên-
cia total de 180 kW, e um motor
elétrico de 350 kW, proporcio-
nando uma autonomia máxima
de mais de 400 quilômetros.

Em comparação com uma
frota de caminhões a diesel co-
muns, que emitiriam aproxima-
damente 6.300 toneladas de di-
óxido de carbono ao percorrer
uma distância acumulada de 10
milhões de quilômetros, o cami-
nhão elétrico XCIENT Fuel Cell

Uma distância de condução acumulada de 10 milhões de quilô-
metros no uso em frota na Suíça, prova da confiabilidade

Divu lgação

garante uma queda significati-
va nas emissões desses gases.

Estima-se que esta redução
seja equivalente à quantidade de
carbono absorvida anualmente por
cerca de 700.000 pinheiros, ou a
criação de um pinhal com exten-
são de 508 hectares (5 milhões de
metros quadrados).

Todos os caminhões pesados
XCIENT Fuel Cell que operam na
Suíça utilizam apenas "hidrogênio
verde", que não emite carbono du-
rante o processo de produção, e
contribuem para a criação de uma
cadeia de valor de hidrogénio ami-
gável ao meio ambiente na Europa.

O recorde também desempe-
nha um papel significativo no avan-
ço da tecnologia do sistema de cé-
lula de combustível de hidrogênio.
Ao analisar os dados do veículo
sobre quilometragem, consumo de
hidrogênio e desempenho da pilha
de combustível coletados, a Hyun-
dai pretende melhorar continua-
mente sua tecnologia de célula de
combustível de hidrogênio e apli-
cá-la a vários tipos de veículos. A
Hyundai Motor não apenas forne-
ce caminhões XCIENT Fuel Cell na
Suíça, mas também apoia e participa
ativamente da criação de um ecossis-
tema comercial de hidrogênio, incluin-
do toda a cadeia de valor de produ-
ção, infraestrutura de abastecimen-
to e consumo de hidrogênio.

Na CES 2024, a Hyundai Mo-
tor anunciou a expansão de sua
divisão de hidrogênio, a HTWO.

Criada em 2020 como marca para
o sistema de célula de combustível
de hidrogênio, a HTWO agora reú-
ne todo o negócio da cadeia de va-
lor de hidrogênio para o Grupo
Hyundai - da produção ao ar-
mazenamento, transporte e utili-
zação. Esse movimento deve acele-
rar a transição para uma socie-
dade baseada no hidrogênio.

Em maio, a Hyundai apresen-
tou sua visão de hidrogênio e estraté-
gia de negócios de logística limpa nos
EUA, na Advanced Clean Transpor-
tation (ACT) Expo 2024, ao desta-
car o compromisso da empresa com
a construção de uma sociedade
baseada no hidrogênio.

Como parte de seus principais
projetos de logística de hidrogênio

nos Estados Unidos, a Hyundai
Motor implementou o Projeto Nor-
CAL ZERO, que envolveu a implanta-
ção de 30 caminhões XCIENT Fuel Cell
na Califórnia para transporte de contêine-
res de carga e veículos. Além disso, o
"Projeto de Logística Limpa" visa re-
duzir as emissões por meio da im-
plantação de caminhões XCIENT
Fuel Cell na unidade de produção
do Grupo Hyundai Motor, HMG-
MA, na Geórgia. Reconhecido por
sua confiabilidade e relação
amigável com o meio ambiente,
o caminhão XCIENT Fuel Cell
opera em 10 países atualmente:
Estados Unidos, Suíça, Alemanha,
França, Holanda, Nova Zelândia,
Coreia, Israel, Arábia Saudita e
Emirados Árabes Unidos.
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Preços competitivos marcam o Inverno na Pague Menos
Faltam poucos dias para o iní-

cio do inverno, em 21 de junho, e a
Rede de Supermercados Pague
Menos, presente em 20 cidades do
interior do estado de São Paulo,
realiza seu Festival de Inverno de
13 a 25 de junho. Durante o perío-
do da ação, diversos itens estarão
com preços competitivos, aprovei-
tando o período caracterizado por
temperaturas mais baixas e férias
escolares. É uma ótima oportuni-
dade para as famílias que desejam
viajar, descansar ou realizar ativi-
dades recreativas.

Diversas comidas e bebidas
são perfeitas para essa estação do
ano, como caldo, fondue, café, cho-
colate quente, cappuccino, entre
outras. "Nada melhor que prepa-

rar o prato preferido ou uma bebida
quente para se aquecer no frio, utili-
zando ingredientes de qualidade e pa-
gando menos. Pensando nisso, lança-
mos nosso Festival de Inverno", des-
taca Fabio Cecon, gerente de Ma-
rketing e Comunicação da Rede de
Supermercados Pague Menos.

As características do inverno
brasileiro diferem de outros país da
América do Sul, como Argentina,
Chile e Uruguai, onde o clima é
mais frio. No entanto, há dias em
que as temperaturas caem signifi-
cativamente, levando as pessoas a
preferirem ficar em casa para rece-
ber amigos e familiares, transferindo
os encontros sociais para o ambiente
doméstico. "O inverno é uma época em
que muitas pessoas buscam alimentos

que fortalecem o sistema imunológi-
co, como frutas cítricas, gengibre e
mel", comenta Fabio Cecon.

LOJAS - O Festival de Inver-
no da Rede de Supermercados Pa-
gue Menos acontece desde 13 até 25 de
junho, nas 36 lojas. Serão vários pro-

dutos com descontos especiais du-
rante o período da ação.  O endere-
ço e horário de funcionamento de
cada uma das lojas físicas podem
ser consultados no site https://
www.superpaguemenos.com.br/
unidades/s

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos anuncia a ação "Tudo
no Precinho" em seu e-commer-
ce. Durante 72 horas, de sex-
ta (21), à meia-noite, até do-
m i n g o ,  2 3  d e  j u n h o ,  à s
23h59, os clientes poderão
aproveitar descontos especiais
em uma variedade de produtos no
site superpaguemenos.com.br.

O Supermercado Pague Me-
nos oferece a conveniência do
sistema Compra e Retira, per-
mitindo a retirada gratuita em
uma das lojas físicas nas seguin-
tes cidades: Americana (Rua das
Castanheiras/Av. Cillos), Santa
Bárbara d'Oeste (Firenze), Araras
(Av. Dona Renata), Paulínia (Av.
José Paulino), Piracicaba (Av. Dona
Francisca), Mogi Guaçu, Campinas
(cinco endereços), Itu, São João da Boa
Vista, São Pedro, Salto, Boituva, Li-
meira, Indaiatuba, Nova Odessa e
Valinhos. Verifique a disponibilida-
de para entrega a domicílio con-
forme as regras do site.

Durante a promoção, os clien-
tes poderão adquirir itens com pre-
ços competitivos. Destaque para
produtos do dia a dia como alimen-
tos, bebidas alcoólicas (beba com
moderação), chocolates, carnes,
mercearia, frios, condimentos, fru-
tas, legumes e verduras (FLV), e
itens de limpeza, todos com as mar-
cas favoritas dos brasileiros. Além
dos preços competitivos, haverá

cupons de desconto e ofertas re-
lâmpago em produtos exclusivos.
Esses itens estarão disponíveis por
tempo limitado e poderão ser en-
contrados na página inicial do site
durante os dias da ação.

Fazer compras pelo e-commer-
ce da Rede é simples e fácil. O aces-
so à loja virtual se dá pelo endereço
www.superpaguemenos.com.br. É
necessário fazer cadastro e identi-
ficar o CEP para saber a melhor
opção de entrega ou retirada grá-
tis. O cliente pode navegar pelo web
site selecionando o que atende às
suas necessidades podendo es-
colher, por exemplo, se prefere
frutas verdes ou maduras, ou
se a carne será fatiada ou moí-
da. Há também identificação
clara de produtos especiais como
zero açúcares, zero lactose, vega-
nos, orgânicos, entre outros.

Não perca essa chance de eco-
nomizar nas suas compras online
com a Rede de Supermercados Pa-
gue Menos. Aproveite os descon-
tos especiais e faça sua compra de
abastecimento com os melhores
produtos. A promoção "Tudo no
Precinho" do e-commerce da
Rede de Supermercados Pague
Menos acontece da meia-noite
de sexta-feira, 21 de junho, até
às 23h59 de domingo, 23 de ju-
nho. As condições especiais pode-
rão ser conferidas no site
superpaguemenos.com.br.
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Sobre a Rede de
Supermercados Pague Menos

Inaugurada em 1989, a Rede
de Supermercados Pague Menos
está entre as 40 maiores empresas
supermercadistas do Brasil, conforme
o ranking da Associação Brasileira de
Supermercados (ABRAS). Atual-
mente, possui 36 lojas em funcio-
namento nas cidades de America-
na, Araras, Artur Nogueira, Boi-
tuva, Campinas, Hortolândia, In-
daiatuba, Itu, Limeira, Mogi Guaçu,
Nova Odessa, Paulínia, Piracicaba,
Santa Bárbara d'Oeste, Salto, São
João da Boa Vista, São Pedro, Su-

maré, Tietê e Valinhos. A empresa
possui um Complexo Administra-
tivo, Logístico e Entreposto de Car-
nes em Santa Bárbara d'Oeste,
com 200 mil m². Com mais de 7
mil colaboradores, segue em
constante expansão. A fórmula
do bom atendimento, somada
aos produtos de qualidade e aos
preços imbatíveis, faz da varejista
sinônimo de qualidade, economia,
comodidade, competência e va-
riedade.  Supermercados Pague
Menos "Faz Sua Vida Melhor"!
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Pague Menos participa
de ações de empregos

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos, visando contribuir com
a geração de emprego nas regiões
em que atua, participará de ações
de empregabilidade nas cidades de
Americana, Paulínia e Piracicaba
que acontecem nessa segunda
quinzena do mês de junho.

A primeira ação será dia 19 de
junho, quarta-feira, das 8h30 às
15 horas, na Casa de Dom Bosco,
localizada na rua dos Colibris, nú-
mero 235, na Vila Mathiensen , em
Americana. As vagas são para açou-
gueiro (a), auxiliar de almoxarife, aju-
dante de Manutenção, assistente de
Gente e Gestão, analista de Remu-
neração e Benefícios,  balconista de
padaria, balconista de frios, empa-
cotador (a), estagiário (a) jurídico,
estagiário (a) controladoria, moni-
tor (a) de processos, operador (a)
de câmara fria, operador(a)  de
caixa, repositor (a) de hortifrúti e
repositor (a) de meio de loja.

Na sequência, dia 20 de junho,
das 8h às 17 horas, no Salão Nobre
da Prefeitura Municipal de Paulínia,
localizado na avenida Prefeito José
Lozano de Araújo, 1551, no Parque
Brasil 500, haverá ação de vagas na
cidade de Paulínia. Os cargos dispo-
níveis são: açougueiro (a), auxiliar
de organização de estacionamento,
balconista de frios, empacotador (a),
fiscal de loja prevenção, operador (a)
de prensa, repositor(a) de hortifrúti
e repositor (a)  de bebidas.

Já nos dias 26 e 27 de junho,
quarta e quinta-feira, das 9 às 15
horas, em Piracicaba, no Engenho

Central, localizado na avenida
Doutor Maurice Allain, número
54, na Vila Rezende, haverá ação
para as cidades de Piracicaba e São
Pedro. As vagas disponíveis são
para os cargos de: açougueiro (a),
auxiliar de limpeza e conservação,
operador (a) de caixa, repositor (a)
de hortifrúti e vagas PCD.

Em todas as ações é necessá-
rio levar a Carteira de Trabalho
(digital ou impressa), a Carteira de
Identidade (RG) e o CPF (Cadastro
de Pessoa Física), além de um com-
provante de endereço, um compro-
vante escolar e um currículo atua-
lizado, para a entrevista no local.
Caso seja Pessoa com Deficiência
(PCD), também é necessário levar
um laudo médico atualizado.

As ações de emprego represen-
tam uma valiosa oportunidade para
candidatos e empregadores se conec-
tarem e explorarem possibilidades
mútuas. Para o candidato é uma
chance de avançar em suas carrei-
ras; para a empresa é uma maneira
eficaz de identificar e atrair talentos
de alta qualidade. Com a preparação
adequada e um engajamento ativo,
as feiras de emprego podem ser uma
experiência mutuamente benéfica,
promovendo o crescimento e a ino-
vação no mercado de trabalho.

Vale lembrar que as oportuni-
dades de emprego de todas unidades
da Rede de Supermercados Pague
Menos são divulgadas no site oficial,
superpaguemenos.com.br/vagas/s, e
também no Linkedin linkedin.com/
company/paguemenos.

Supermercados Pague Menos participa de eventos voltados
à geração de emprego na segunda quinzena de junho

Divu lgação
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Proposta de Helinho Zanatta
beneficia pessoas com
deficiência e autismo
A proposta prevê que será assegurado ao servidor direito de remoção para
igual cargo ou função no lugar de residência da Pessoa com Deficiência (PcD)

O deputado estadual Heli-
nho Zanatta (PSD) é um dos
autores da Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC 3/34)
que garante o direito dos servi-
dores responsáveis por Pessoa
com Deficiência (PcD), Trans-
torno do Espectro Autista (TEA)
e Doença Grave de desenvolve-
rem seus trabalhos em locais
próximos às suas residências.

Se aprovado, o texto vai al-
terar o artigo 130 da Constitui-
ção do Estado. Por se tratar de
uma PEC, basta que o docu-
mento seja aprovado pela As-
sembleia Legislativa. A opção de
trabalhar ou não próximo de
casa ficaria de forma opcional
para o servidor público.

A proposta prevê que será
assegurado ao servidor direito
de remoção para igual cargo ou
função no lugar de residência
da Pessoa com Deficiência
(PcD); Transtorno do Espectro
Autista (TEA) e doença grave,
se este estiver sob sua respon-
sabilidade, independentemente
da existência de vaga.

Vice-presidente da Alesp,
Helinho destaca que o objeti-
vo da proposta é assegurar

que as famílias possam com
maior celeridade e terem o
direito de trabalharem em lo-
cais próximos às suas resi-
dências, visando com isso um
melhor atendimento às pesso-
as com deficiência, autistas e
portadores de doenças graves.

"O objetivo desta PEC que ago-
ra tramita na Alesp é adequar e

garantir o direito dos servidores
responsáveis para que desenvolvam
seus trabalhos, caso optem, em lo-
cais próximos às suas residências,
processando-se  de  maneira
compulsória  sua  remoção  e,
ou  transferência, independen-
temente da existência de vaga,
evitando assim diversos transtor-
nos a todos", justificou Helinho.

Ele espera que a tramitação
seja rápida, já que o apoio parla-
mentar para a causa é grande. "So-
mamos forças e tenho certeza de
que será uma matéria célere. É um
tema sensível e que muito vai con-
tribuir para a vida do servidor pú-
blico que é também cuidador,
assim como para a pessoa as-
sistida", concluiu o deputado.

Helinho Zanatta, deputado estadual, vice-presidente da Alesp
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Inscrições para o 51º SIHP
prorrogadas até 30 de junho

Artistas gráficos do mundo
todo têm até o dia 30 de junho para
inscrever obras na 51ª edição do
Salão Internacional de Humor de
Piracicaba, que será aberta em 31/
08, no Armazém 14 do Parque do
Engenho Central. A realização do
evento é da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

O regulamento completo da
51ª edição do Salão de Humor
pode ser baixado em arquivo
PDF no site do Salão de Humor:
salaointernacionaldehumor.com.br.

O júri de seleção deste ano, que
se reúne entre os dias 13 e 14/07,
será formado por Bruna Caritá,
Andreza Delgado, Lorena Kaz,
Monalisa Martins, Valquiria Vlad,
Fani Loss e Paloma Alexandrino
(Palomita). Elas se juntam à cartu-
nista Fabiane Langona, que assina
o cartaz do salão. Além disso, vale
lembrar que o prêmio Temático do
51º Salão é Mulher.

Os trabalhos podem ser envi-
ados por correio, transportadora
ou pessoalmente - até o dia 30/06 -
no Cedhu (Centro Nacional de Do-
cumentação, Pesquisa e Divulga-
ção de Humor Gráfico de Piracica-
ba), das 8h às 17h, no Armazém 9
do Engenho Central.

Aos fins de semana, das 8h às
18h, as obras podem ser entregues
pessoalmente no Centro de Infor-
mações Turísticas, localizado no

Armazém 8 do Engenho Central.
Já os trabalhos digitais podem ser
inscritos diretamente no site
salaodehumor.piracicaba.sp.gov.br.

Cada artista pode inscrever no
máximo três obras por categoria,
que nesta 51ª edição são: cartum
(humor gráfico com temas univer-
sais e atemporais), charge (humor
gráfico com temas jornalísticos da
atualidade), caricatura (humor
gráfico que expressa os traços físi-
cos e/ou de caráter de personali-
dade conhecida), tiras/HQ (arte
gráfica em sequência; para HQs
serão aceitas histórias com no má-
ximo duas páginas) e esculturas
(trabalhos de humor em 3D), além
do Prêmio Unimed Saúde.

Outra novidade da edição
2024 é o Prêmio Instituto
Arcor - Direito das Crianças,
em homenagem aos 20 anos
do Instituto no Brasil.

SERVIÇO - Inscrições para o
51º Salão Internacional de Humor
de Piracicaba. Gratuitas. Até o dia
30/06 pelo site do evento
(salaodehumor.piracicaba.sp.gov.br),
via Correios (Avenida Maurice
Allain, nº 454, Parque do Enge-
nho Central. Caixa Postal 12.
Piracicaba/SP, Cep: 13.405-
123) ou pessoalmente no Cedhu,
Prédio Administrativo, no En-
genho Central. Para mais infor-
mações, os telefones são (19)
3403-2620 ou (19) 3403-2623.

Novidades da edição 2024 ficam por conta do Prêmio Instituto Arcor -
Direito das Crianças, em homenagem aos 20 anos do Instituto no Brasil
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Estudantes de Etecs
participam de projetos
colaborativos internacionais
Os encontros virtuais entre os jovens ocorrem de forma
síncrona e assíncrona em multiplataformas

Sob responsabilidade da As-
sessoria de Relações Internacionais
(Arinter) e do Centro de Capacita-
ção Técnica e Pedagógica da Uni-
dade do Ensino Médio e Técnico
(Cetec Capacitações), o Centro Pau-
la Souza (CPS) dispõe do Progra-
ma de Aprendizagem Colaborativa
Internacional (Procin), com a mis-
são de internacionalizar experiên-
cias educacionais nos Ensinos
Médio, Técnico e integrado para
que os alunos de Escolas Técnicas
Estaduais (Etecs) possam comple-
mentar e ampliar sua formação
de maneira virtual.

O Procin permite que profes-
sores desenvolvam com os estudan-
tes projetos colaborativos com co-
legas de escolas como SNA Educa,
do Chile; e Prepa UDEM, vincula-
da à Universidade de Monterrey,
do México. Os encontros virtuais
entre os jovens ocorrem de forma
síncrona e assíncrona em multipla-
taformas. Desde a implantação em
2021, o Procin certificou 86 profes-
sores (37 de Etecs e 49 estrangei-
ros) e 1.932 estudantes. Foram pro-
duzidos 36 projetos colaborativos.

Começando pela seleção e
capacitação de professores bra-
sileiros e estrangeiros, o Procin
é desenvolvido com a definição
dos temas e elaboração de pro-
jetos em conjunto com os estu-
dantes. As atividades ocorrem ao
longo de quatro reuniões.

Etapas - O primeiro encontro
destina-se à apresentação dos pro-
fessores e alunos de Etecs e parcei-
ros. No seguinte, uma atividade
quebra-gelo, para interação entre
os estudantes. A terceira etapa ser-
ve para apresentar as propostas de
tema dos projetos e a metodologia
de trabalho. Finalmente, a última
reunião é para balanço dos resul-

tados. Todo projeto gera um pro-
duto, que pode ser vídeo, site, ani-
mação, blog, entre outros.

"Para a maioria desses es-
tudantes é a primeira oportuni-
dade de internacionalização do
currículo. É uma troca de expe-
riências muito rica, na qual nos-
sos alunos podem conhecer outras
culturas e produzir conhecimento
em outro idioma", observa a asses-
sora de Relações Internacionais do
CPS, Marta Iglesis.

O programa trabalha compe-
tências como interculturalidade,
comunicação, trabalho em equi-
pe, resolução de problemas,
construção de sociedades sus-
tentáveis, correlação de ideias e
teorias, criatividade, empreende-
dorismo, ações disruptivas, proble-
matização e pensamento crítico.

"Os jovens ficam muito ani-
mados pela interação com os cole-
gas estrangeiros e pelo contato com
uma nova cultura. Eles demons-
tram muita desenvoltura ao supe-
rar a barreira do idioma para de-
senvolver diversas habilidades im-
portantes", explica a coordenado-
ra de projetos da Cetec Capacita-
ções, Judith Rachmuth Terreiro.

Simpósio Internacional de In-
tercâmbios Virtuais - A equipe de
Projetos Colaborativos Internacio-
nais (PCIs) da Unidade do Ensino
Superior de Graduação (Cesu) do
CPS realiza na próxima quinta-fei-
ra (20), a terceira edição do Simpó-
sio Internacional de Intercâmbios
Virtuais (Ives) - sigla em inglês para
International Virtual Exchange
Symposium. O encontro online é
direcionado a professores, coorde-
nadores e administradores de Es-
colas Técnicas (Etecs) e Faculda-
des de Tecnologia (Fatecs) estadu-
ais, além de educadores de outras

instituições de Ensino Superior bra-
sileiras e estrangeiras. As inscrições
podem ser feitas até a véspera do
evento, pelo site.

Após a abertura, realizada por
representantes da Cesu, haverá
apresentações de educadoras da
Universidad Católica de Salta (Ar-
gentina), Andrea Alsina e Sofía
Pekarek; da Universidad Católica
de Manizales (Colômbia), Sandra
Valencia; da Florida International
University (Estados Unidos), Ga-
briela Méndez; da Red Latinoame-
ricana Coil (México), Brenda Gar-

cía; da Open University (Reino
Unido), Mirjam Hauck.

As apresentações pré-grava-
das em inglês ou em espanhol con-
tarão com legenda automática.
Após cada vídeo, as palestrantes
estarão disponíveis ao vivo para
responder perguntas da audiência
com apoio de um mediador. Além
disso, haverá produção de peque-
nos resumos das falas em portu-
guês, para superar eventuais difi-
culdades idiomáticas nesse ambi-
ente trilíngue. Mais informações:
cesu.pci@fatec.sp.gov.br

Divulgação
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Em junho, Bolsa Família chega a
2,57 mi de famílias em São Paulo
Valor médio recebido pelos beneficiários no estado é de
R$ 669,24. Cronograma de pagamentos segue até o dia 28

Com 2,57 milhões de famílias
assistidas, São Paulo se mantém em
junho como a unidade da Federa-
ção com o maior número de con-
templadas pelo Bolsa Família. O
pagamento do benefício, que este
mês terá um valor médio de R$
675,39, tem início nesta segunda-
feira (dia 17) e segue, de forma es-
calonada, de acordo com o final do
Número de Identificação Social
(NIS), até o fim do mês.

O programa de transferência
de renda chegará a lares de todos
os 645 municípios paulistas, fruto
de um investimento de R$ 1,73 bi-
lhão por parte do Governo Fede-
ral. Em junho, também será pago,
no mesmo calendário, o Auxílio
Gás, benefício voltado para pessoas
em situação de maior vulnerabilidade
social. São 783 mil famílias paulis-
tas que vão contar com um adicio-
nal de R$ 102 - referente ao valor
integral do botijão de 13 quilos de
gás GLP. O investimento federal é
de R$ 79,9 milhões no estado.

Dentro dos valores adicionais
previstos no Bolsa Família, São
Paulo tem 1,28 milhão de crianças
de zero a seis anos contempladas
com o Benefício Primeira Infância,
que representa um adicional de R$
150 a cada criança dessa faixa etária
na composição familiar. O investimen-
to federal para atender este público
supera os R$ 178,1 milhões.

Outros benefícios complemen-
tares, todos no valor adicional de
R$ 50, chegam a 2 milhões de cri-
anças e jovens entre sete e 18 anos,
além de 132,3 mil gestantes e 40,6
mil mulheres em fase de amamen-
tação no estado. Somados, os pa-
gamentos destes benefícios supe-
ram o valor de R$ 97,6 milhões.

O município de São Paulo per-
manece em junho com o maior
número de famílias beneficiárias no
estado. São 716,1 mil, a partir de um
investimento de R$ 479,6 milhões e
valor médio de repasse de R$ 673,30.
Na sequência dos cinco municípios
paulistas com maior número de con-
templados no mês aparece Guarulhos
(106.245), depois Campinas
(62.426), Osasco (48.583) e São
Bernardo do Campo (42.089).

O município de União Paulis-
ta, que integra a região Metropoli-
tana de São José do Rio Preto e
conta com apenas 1.603 habitan-
tes (e 95 famílias atendidas pelo
Bolsa Família), registrou neste mês
o maior valor médio pago pelo pro-
grama no estado: R$ 747,05. Na
sequência aparecem Vista Alegre do
Alto (R$ 740,58), Santo Antônio
do Jardim (R$ 729,99), Caiabu (R$
726,66) e Anhembi (R$ 726,44).

AUXÍLIO GÁS - Em junho,
o Governo Federal também paga,
no mesmo calendário, o Auxílio Gás
- benefício voltado para pessoas em
situação de maior vulnerabilidade
social. São 128,3 mil famílias ama-
zonenses que vão receber um adi-
cional de R$ 102 referente ao valor
integral do botijão de 13 quilos de
gás GLP. O investimento federal é
de R$ 13,1 milhões no estado.

NACIONAL - O Bolsa Famí-
lia registra em junho 20,8 milhões
de famílias atendidas em todos os
5.570 municípios brasileiros, pata-
mar estável nos últimos três me-
ses. O investimento federal é de R$
14,23 bilhões. O valor médio do be-
nefício é de R$ 683,35. O pagamen-
to do Auxílio Gás atenderá neste
mês 5,8 milhões de famílias em to-
das as 27 unidades da Federação,
resultado de um investimento fe-
deral de R$ 592,1 milhões.

UNIFICADO - Assim como
em maio, neste mês, dentro das
ações de enfrentamento a desas-
tres, as 658 mil famílias dos 497
municípios do Rio Grande do Sul
receberão o pagamento de forma
unificada nesta segunda, por meio de
um repasse de R$ 443 milhões. Elas
receberão o benefício no valor médio
de R$ 673,36. O mesmo ocorrerá com
famílias de alguns municípios de
Roraima, Amazonas, Rio Grande
do Norte, Maranhão e Paraná.

PRIMEIRA INFÂNCIA -
Dentro da cesta de benefícios esta-
belecida com a retomada do pro-
grama em 2023, 9,38 milhões de
crianças de zero a seis anos que
integram as famílias amparadas
pelo Bolsa Família recebem neste
mês o Benefício Primeira Infância
(BPI), no valor adicional de R$ 150.
Para isso, serão investidos R$ 1,33
bilhão em recursos federais. Outras
12,5 milhões de crianças e adoles-

centes de sete a 16 anos incomple-
tos receberão o Benefício Variável
Familiar Criança. Somam-se a elas
3 milhões de adolescentes de 16 a
18 anos incompletos amparados
pelo Benefício Variável Famili-
ar Adolescente. Ambos repre-
sentam um adicional de R$ 50 a
cada integrante da família nesta
faixa etária. O investimento em ju-
nho para os dois benefícios é de
R$ 718,47 milhões. Outros R$
67,25 milhões garantem o adi-
cional de R$ 50 a 1 milhão de
gestantes e 373 mil nutrizes inclu-
ídas nas composições familiares das
famílias beneficiárias.

PROTAGONISMO - Como
de praxe no programa de transfe-
rência de renda do Governo Fede-
ral, ocorre o predomínio de mulhe-
res como responsáveis familiares.
Em junho, elas somam mais de
17,44 milhões dos responsáveis fa-
miliares, ou 83,7% do total. Levan-
do-se em conta o total de beneficiá-
rios, 72,87% se declaram de cor
preta/parda.

VULNERÁVEIS - O Bolsa
Família tem um público prioritá-
rio, em razão das famílias estarem

em situação de maior vulnerabili-
dade. Em junho, do total de bene-
ficiários, 225.582 são de famílias
com pessoas indígenas, 253.787 de
quilombolas, 379.783 com catado-
ras de material reciclável e 223.340
com pessoas em situação de rua.

PROTEÇÃO - Outra criação
da nova versão do Bolsa Família, a
Regra de Proteção permite aos be-
neficiários permanecerem no pro-
grama por até dois anos mesmo
depois de conseguirem um empre-
go com carteira assinada ou au-
mento de renda. Nesse caso, a fa-
mília recebe 50% do valor do Bolsa
Família. Esse parâmetro atinge, em
junho, 2,58 milhões de famílias.

REGIÕES - Na divisão por
regiões, o Nordeste concentra o
maior número de famílias benefi-
ciárias. São 9,4 milhões, a partir de
um investimento de R$ 6,41 bi-
lhões. Na sequência aparece o Su-
deste, com 6,17 milhões de famílias
e aporte de R$ 4,13 bilhões. A re-
gião Norte reúne 2,58 milhões de
famílias por meio de um investi-
mento de R$ 1,86 bilhão. É no Nor-
te que está o maior valor médio por
beneficiário do país: R$ 722,22. No

Sul, são 1,5 milhão de beneficiários
e R$ 1 bilhão em investimentos fe-
derais. A região Centro-Oeste con-
centra 1,6 milhão de famílias e um
repasse de R$ 802,41 milhões.

ESTADOS - Na divisão por
estados, São Paulo concentra o
maior número de beneficiários
em junho. São 2,57 milhões de
contemplados, a partir de um
investimento de R$ 1,73 bilhão,
e com um repasse médio de R$
675,39. Na sequência aparece a
Bahia, com 2,46 milhões de be-
neficiários. Há outros seis esta-
dos com mais de um milhão de
famílias contempladas: Rio de
Janeiro (1,68 milhão), Minas
Gerais (1,6 milhão), Pernambu-
co (1,57 milhão), Ceará (1,46
milhão), Pará (1,34 milhão) e
Maranhão (1,22 milhão).

O programa de transferência de renda chegará a lares de todos os 645 municípios pau-
listas, fruto de um investimento de R$ 1,73 bilhão por parte do Governo Federal
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Alunos da escola
Vicente Luis Grosso
recebem time de gestão
da Caterpillar

No último dia 14, os alunos do
Curso Técnico de Administração e
Técnico de Vendas, da Escola Es-
tadual Vicente Luis Grosso, rece-
beram o time de gestão da Caterpi-
llar para uma palestra sobre opor-
tunidades no mercado de trabalho,
além das competências necessári-
as para esse mercado.

Os convidados da empresa
multinacional instalada na cidade
de Piracicaba passaram para os alu-
nos uma visão ampla do que o mer-
cado de trabalho exige desse pro-
fissional nos dias atuais. Segundo
a direção da escola, foram momen-
tos de grande valia.

"Além de falar da empresa
onde trabalham, trouxeram para
nossos alunos sua trajetória pro-
fissional. Um momento importan-
te para que percebam a necessida-

de de se ter habilidades como com-
prometimento, resiliência, saber
trabalhar em equipe, ter um bom
inglês, uma boa rede de contato,
investir em sua educação e qualifi-
cação e principalmente ter paixão
por aquilo que escolheu fazer, para
que dessa forma possam alcançar
o sucesso profissional".

A direção da unidade agrade-
ceu a presença dos convidados:
"Agradecemos a Caterpillar por
permitir que esse time de gestores
comprometidos, apaixonados pelo
que fazem e orgulhosos por traba-
lhar nesta empresa trouxessem es-
sas informações a esses jovens em
início de carreira, e que através
dessa prática consigam perceber
que podem fazer a diferença em
suas vidas com educação, traba-
lho e dedicação".

Time de gestão da Caterpillar esteve na Escola Estadual Vi-
cente Luis Grosso



A Tribuna de São Pedro
sábado, 22 de junho de 2024 A11

AAAAASSINASSINASSINASSINASSINATURASTURASTURASTURASTURAS     ELETRÔNICELETRÔNICELETRÔNICELETRÔNICELETRÔNICASASASASAS

Descubra essa tecnologia que
economiza até 97% do tempo

Reprodução

Recurso que gera celeridade no processo de assinatura de documentos tem
validade jurídica agora é disponibilizado para advogados inscritos na OAB SP

Reconhecido por lei há quatro anos, a ferramenta oti-
miza tempo - cerca de 97%, segundo a D4Sign, em-
presa especializada em segurança digital

A assinatura eletrônica pro-
porciona uma garantia da identi-
dade do usuário, a comprovação
de que a pessoa assinando é de fato
quem diz ser. A lógica é a mesma
aplicada a contratos físicos, porém
em ambiente online e com maior
segurança: reconhece-se o signa-
tário através da assinatura eletrô-
nica, que pode conter diferentes
pontos de autenticação adicionais,
para garantir ainda mais seguran-
ça, validando, assim, quem está
assinando o documento.

Reconhecido por lei há quatro
anos, a ferramenta otimiza tempo
- cerca de 97%, segundo a D4Sign,
empresa especializada em seguran-
ça digital por meio de assinaturas
eletrônicas - e vem sendo, cada vez
mais, aplicada por profissionais do
segmento. Pensando em ampliar a
utilização dessa tecnologia pelos
advogados, a D4Sign firmou uma
parceria com a CAASP (Caixa de
Assistência dos Advogados de São
Paulo), entidade ligada à à OAB SP.

O aumento da procura pela
assinatura impulsionou o merca-
do de contratos digitais. Segundo
o estudo Global Industry Analysts,
de US$3 bilhões em 2020, valerá
US$ 20,4 bilhões em 2027, um cres-
cimento de cerca de 31,4% em sete
anos. O grande fluxo, especialmen-
te em decorrência da pandemia,
também mudou a lei: desde 2020
as assinaturas eletrônicas possu-
em validade jurídica.

Conhecida como a Lei da As-
sinatura Eletrônica, a Lei 14.063/
2020 de setembro daquele ano aju-
dou a popularizar e reforçar a legi-
timidade das assinaturas onlines,
que já possuíam regulamentação
desde 2001 através de uma medi-
da provisória.

Há três formas de fazer reco-
nhecimento de autenticidade: sim-
ples, avançada e digital. A primei-
ra utiliza dados como CPF, SMS e
IP do computador, enquanto a
avançada conecta de forma mais

efetiva a identidade ao documen-
to, através de geolocalização, vídeo-
selfie ou PIX. Já a assinatura digi-
tal é uma forma de assinatura ele-
trônica com mais camadas de pro-
teção, como criptografia, conhecida
no mercado como assinatura qualifi-
cada. Essa modalidade é feita através
do certificado digital, emitido pela
ICP-Brasil (Infraestrutura de Cha-
ves Públicas Brasileira).  "Utiliza-
mos criptografia e hash de segu-
rança em todas as assinaturas da
nossa plataforma. Ao finalizar a
assinatura, os documentos ficam
armazenados em uma nuvem, ou
seja, num servidor online cripto-
grafado acessado somente por pes-
soas autorizadas. Se identificarmos
ações incomuns, alertas de segu-
ranças são disparados", afirma
Rafael Figueiredo, CEO da D4Sign.

Rafael reassegura que todas as
formas de assinatura são seguras,
e que algumas documentações, por
seu teor, exigem níveis mais com-
plexos de autenticação. Enquanto
documentos da Junta Comercial
podem utilizar assinatura avança-
da, transferência de imóveis neces-
sitam do certificado digital, por
exemplo. No entanto, no ano pas-
sado, com a publicação da Lei
14.620, títulos executivos (de dívi-
das que podem ser cobrados na
Justiça) passaram a ser assinados
eletronicamente sem a necessida-
de de testemunhas.

Para o CEO este é um avanço,
demonstrando a qualificação e in-
tegridade das plataformas.  "Ain-
da há certa resistência para utili-
zar em certas ocasiões, por acredi-
tarem que a assinatura eletrônica
não oferece as proteções necessári-
as. Então, eles recorrem a outros
meios, como os físicos, que possu-
em brechas na segurança muito
maiores", coloca.

Buscando atingir os profissio-
nais do segmento jurídico, a parce-
ria entre a D4Sign e a CAASP re-
força os benefícios da ferramenta.

Além de oferecer garantia de qua-
lidade e eficácia, os parceiros ain-
da contarão com desconto exclusi-
vo de 15% nos planos mensais e
benefícios adicionais, como sistema
de busca avançada e teste gratuito
(10 envios) durante 30 dias.

"Trata-se de um grande bene-
fício, uma ferramenta extraordiná-
ria para advogados que precisam
assinar documentos com celeri-
dade. O mundo mudou, hoje
não temos mais papéis e docu-
mentos físicos, precisamos as-
sinar tudo de forma eletrônica.
A CAASP disponibiliza, com
uma grande parceira, a maior do
mercado nacional, esse novo servi-
ço", declara Adib Sad, vice-presi-
dente da Caixa de Assistência.
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São Pedro inaugura
novo Ecoponto Municipal

A Prefeitura de São Pedro, por
meio da Coordenadoria de Meio
Ambiente, tem o prazer de anunci-
ar a abertura de um novo Ecopon-
to municipal. Localizado na rua
Manoel Semene, esquina com a
avenida dos Bandeirantes, aos fun-
dos da Garagem Municipal, este
novo Ecoponto substitui o anteri-
or, gerenciado por uma empresa
privada. A concessão foi extinta
devido a desacordos e descumpri-
mentos administrativos e ambien-
tais, levando a gestão municipal a
assumir a operação com o compro-
misso de oferecer um serviço de
qualidade e sem interrupções.

O novo Ecoponto funcionará
de segunda a sexta-feira, das 8h
às 11h e das 12h às 16h, e aos sába-
dos das 8h às 12h. Este espaço está
preparado para receber diversos
tipos de resíduos, promovendo o
descarte correto e sustentável. Os

itens que podem ser levados inclu-
em resíduos da construção civil,
como cimento, entulho, tijolo e res-
tos de azulejos e madeiras, além de
móveis velhos, sobras de poda de
árvore e recicláveis secos, como
papel, papelão, vidro e alumínio.

Por outro lado, há itens que
não podem ser descartados no
Ecoponto. Entre eles estão lixo do-
miciliar, lixo eletrônico, pilhas e
baterias, óleo, gesso, telhas de amian-
to, medicamentos, espelhos, pneus e
lâmpadas. Cada pessoa pode des-
cartar até 1m³ de material por dia,
o que equivale a cerca de 25% do
volume de uma caçamba ou a uma
caixa d'água de mil litros.

A Prefeitura de São Pedro pede
que todos os moradores utilizem o
novo Ecoponto de forma conscien-
te e sustentável, contribuindo para
a preservação do meio ambiente e
a limpeza da nossa cidade.

O novo Ecoponto funcionará de segunda a sexta-feira, das 8h
às 11h e das 12h às 16h, e aos sábados das 8h às 12h
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Formatura do Proerd reúne 600 alunos
Os estudantes do 5º ano do Fundamental recebem informações de policial militar
que passou por treinamento específico para esta atividade, sobre drogas e violência

Aproximadamente 600 estu-
dantes, entre os quais 400 da rede
municipal de Educação, participa-
ram na quinta-feira (20), da for-
matura do Proerd (Programa
Educacional de Resistência às Dro-
gas e à Violência), realizada no Par-
que Hípico e de Rodeio Itagiba Lei-
te Filho. No programa, os estudan-

tes do 5º ano do ensino funda-
mental recebem informações de um
policial militar que passou por trei-
namento específico para esta ativi-
dade, sobre drogas e violência. Ou-
tros temas abordados são respeito
às diferenças sociais e raciais, ci-
dadania e autoestima. O prefeito
Thiago Silva, a secretária de Edu-

cação Samanta Bontorim e autori-
dades da Polícia Militar, como a
tenente coronel Silvia Mantoani,
comandante do 10º Batalhão de
Polícia Militar do Interior, o coman-
dante da PM em São Pedro, capi-
tão Gustavo Gravena, o cabo Ri-
beiro, instrutor que teve sua últi-
ma participação no Proerd, os ca-

bos Leiser, Priscila Dantas e Fer-
reira, também instrutor do Proerd,
participaram da cerimônia, assim
como pais, professores e diretores.

Os alunos e seus familiares
ajudaram a arrecadar alimentos
não perecíveis que foram encami-
nhados para o Rio Grande do Sul e
para instituições de São Pedro como

Apae, Legião Mirim, Congregação
Cristã do Brasil e Primeira Igreja
Batista de São Pedro. Foram arre-
cadadas 4,5 toneladas de alimen-
tos. Houve também sorteio de
brindes para os alunos partici-
pantes, entre eles uma bicicleta.

CONCEITOS - Nas aulas,
que acontecem uma vez por sema-

na, são trabalhados os conceitos:
responsabilidade, tomada de deci-
são, informações sobre drogas, ris-
cos e conseqüências, pressão dos
colegas, tensão, comunicação
confiante, comunicação não
verbal, escuta enfática, bullying,
ajudando os outros e obtendo
ajuda, entre outros.

Evento aconteceu no Parque Hípico e de Rodeio Cabo Leiser, Cabo Priscila Dantas, capitão Gravena, comandante da 3ª Cia em São Pedro, cabo Ribeiro,
instrutor do Proerd, soldado Sabrina e cabo Ferreira, instrutor do Proerd

Tenente coronel Silvia Mantoani participou da cerimônia Prefeito Thiago Silva entrega medalha Prefeito Thiago Silva, secretária de Educação Samanta Bontorim,
Letícia Antonelli, alunos e diretores
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Prefeitura lança programa para
preservação do Meio Ambiente

O cata-vento evoca movimen-
to, sinergia, geração de energia e
traz o sentido lúdico da alegria, que
deve estar presente na vida das cri-
anças. É com essa inspiração que a
Prefeitura de São Pedro, por meio
da Coordenadoria de Meio Ambi-
ente, idealizou um programa iné-
dito, que promete transformar as
escolas da rede municipal, captan-
do a melhor das energias dos alu-
nos e convertendo-as em transfor-
mação para a preservação e melho-
ria do Meio Ambiente.

Batizado de "Escola Cata-
Vento", o programa pretende
auxiliar e estabelecer parcerias
com as 23 escolas do município
a fim de envolvê-las e engajá-las
em práticas, metodologias e dinâ-
micas que incentivem os alunos na
compreensão da importância da
preservação e da ação para a
melhoria do Meio Ambiente. Ba-
seado na meritocracia, cada es-
cola é premiada com uma "pá
colorida", que, simbolicamente,
representa um tema norteador.

A premiação acontece na me-
dida - e à medida - em que a unida-
de de ensino explora, discute e
transforma cada um dos temas,
quais sejam Agricultura, Energia,
Biodiversidade, Água, Resíduos e
Cultura. A escola que alcançar um
bom desempenho em todas as seis
áreas, conquista as seis pás e a qua-
lificação de "Escola Cata-Vento".

"O objetivo dessa parceria com
a Secretaria de Educação é a de cri-
armos, juntos, em cada uma des-

sas 23 escolas, verdadeiros labora-
tórios de munícipes conscientes",
resume o coordenador de Meio
Ambiente, Rogério Bosqueiro Ju-
nior. "As seis pás do cata-vento são
os grandes temas que vão permitir
discutir com os alunos o passado,
o presente e o futuro da nossa vida
na Terra", acrescenta.

Primeiros frutos - Nesta
quinta-feira (27), foram entre-
gues as primeiras pás para as
primeiras escolas. As duas con-
templadas são a EMEB "Prefei-
to João Baltieri", do bairro Re-
canto das Águas, e a EMEB
"Maria Amélia Pimentel", do
bairro Floresta Escura. Crianças
da pré-escola, com até cinco anos,
realizaram o plantio de árvores
frutíferas e floridas, como goi-
aba, acerola, pitanga, canudo de
pito, aroeira, urucum e ipê.

"Em cada árvore foi colocada
uma placa com o nome da criança
responsável pelo plantio daquela
árvore. É uma forma também de
criar um elo emocional na criança
e estimular que ela regue e cuide
ainda mais daquela planta", expli-
cou a coordenadora da EMEB "Pre-
feito João Baltieri", Joana D´Arc
Nunes Messias Belline.

Na pá "Biodiversidade" foram
plantadas árvores e regadas com
regadores ecológicos, além da res-
tauração ecológica na área verde
da escola. Na pá "Água", foi de-
senvolvido um sistema de cap-
tação de chuva e na "Agricultu-
ra", uma horta orgânica.

O programa pretende auxiliar e estabelecer parcerias com as 23
escolas do município a fim de engajá-las em práticas
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Tubulação de água
é substituída na
rua Valentim Amaral

As obras de substituição de
1.300 metros da rede distribui-
ção de água na área central de
São Pedro avançaram esta se-
mana, em mais uma etapa da
troca de redes de água. Com a
conclusão desta fase, São Pedro
vai atingir a marca  de 20 quilôme-
tros de substituição de redes e tu-
bulações, além dos ramais respon-
sáveis por levar água de qualidade
às casas dos são-pedrenses.

O investimento nesta obra,
realizada com recursos do mu-
nicípio e do Fehidro (Fundo Es-
tadual de Recursos Hídricos) é
de R$ 1,1 milhão. Nas fases an-
teriores, o município já havia feito
a troca de outros 18,7 quilômetros
de tubos, desde 2019. Ao todo, já
são mais de R$ 10 milhões apor-
tados na troca da rede.

Nesta fase, a substituição
acontece na rua Valentim Ama-
ral, entre as ruas das Videiras e
Campos Sales e na rua Santa
Helena, na altura da rua Luiz
Bueno até o final, próximo da
rua Patrício Miguel Carreta.

COMBATE ÀS PERDAS -
A troca de rede, além de melhorar
a distribuição de água, faz parte
do Plano de Combate às Perdas,
elaborado para dar a destinação
correta aos recursos hídricos e,
com isso, garantir a melhora da efi-
ciência operacional e redução de
vazamento de água na rede de dis-

tribuição "É um investimento que
colabora muito para que a água seja
usada sem desperdício. Hoje, São
Pedro está estruturada com o mí-
nimo de perda desse recurso natu-
ral tão fundamental", disse o pre-
feito Thiago Silva.

A obra é realizada com o uso
do chamado Método Não Des-
trutivo (MND), de alta tecnolo-
gia na instalação de tubulações
e com muito mais agilidade e
precisão, o que reduz os custos
e riscos de acidentes e diminui
os impactos ambientais e trans-
tornos nas vias públicas.

O sistema reduz para 20% o
tamanho da vala que seria aber-
ta no método tradicional, o que
representa menos problemas de
afundamento na infraestrutu-
ra após a reposição do pavimen-
to, além de redução considerá-
vel no transtorno para o trânsi-
to e para a população.

A troca também substitui ca-
nos de ferro pelo Polietileno de Alta
Densidade (PEAD). "Os 20 quilô-
metros de tubulações instaladas,
além dos ramais, são produzidos
em PEAD, que é um plástico rígi-
do, resistente à tração, tensão,
compressão, com boa resistência ao
impacto e indicado ao transporte
de água e esgoto", explica o dire-
tor-presidente do Saaesp (Serviço
Autônomo de Água e Esgoto de São
Pedro), José Rubens Françoso.
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Prefeitura de São Pedro paga primeira parcela do 13º no dia 28
Os 1.217 servidores da Pre-

feitura de São Pedro vão rece-
ber o pagamento de 50% do 13º
salário na sexta-feira, dia 28 de
junho, antes do prazo estabele-
cido por lei para o recebimento
deste valor que constitucional-
mente deve ser pago até o dia

20 de novembro de cada ano. O
pagamento do benefício totali-
za aproximadamente R$ 1,75
milhão.  Em São Pedro, o paga-
mento é sempre feito até o dia
30 de junho, conforme prevê lei
municipal. Para o prefeito Thi-
ago Silva, o pagamento é um in-

dicativo da boa saúde financei-
ra do município, além de repre-
sentar importante injeção eco-
nômica para a cidade.

"O funcionalismo está entre
as prioridades da nossa admi-
nistração e fazemos planejamen-
tos para realizar os pagamen-

tos em dia ou antes do previs-
to, como neste caso. A medi-
da garante reforço na econo-
mia da cidade e é um atesta-
do da nossa boa gestão finan-
ceira, feita sempre com foco
no uso eficiente dos recursos
públicos", destacou.

Equipamento chamado de "tatuzinho" é usado para fazer a per-
furação e instalação dos canos
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Bebel: mobilização de
professores e estudantes
impede corte de R$ 10 bi
“A luta vale a pena! A mobilização e nosso trabalho parlamentar impediram
a aprovação do confisco das verbas da educação na CCJR”, destaca Bebel

Na tentativa de aprovar parecer favorável ao corte de recusos,
foram realizadas reuniões da CCJ todos os dias e nos dois períodos

Divulgação

Para a deputada estadual pi-
racicabana Professora Bebel (PT),
a forte mobilização e pressão exer-
cida pelo seu mandato popular na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, que contou com a
efetiva participação de professores,
estudantes e lideranças de movi-
mentos sociais, foi fundamental
para impedir mais uma vez o corte
de R$ 10 bilhões da educação pú-
blica estadual. É que ao longo de
toda esta semana, mais uma vez, o
governador Tarcísio de Freitas jo-
gou pesado e tentou aprovar pare-
cer favorável à PEC 09/2023, de
sua autoria, que reduz de 30%
para 25% o percentual da educa-
ção no orçamento estadual.

“A luta vale a pena! A mobi-
lização e nosso trabalho parla-
mentar impediram a aprovação
do confisco das verbas da educa-
ção na CCJR (Comissão de Cons-
tituição, Justiça e Redação) neste
semestre. Nossa luta continua no
próximo semestre”, escreveu a de-
putada em suas redes sociais.

Bebel destaca que desde o ano
passado que o governador vem atu-
ando com sua base de apoio na ten-
tativa de aprovar parecer favorá-
vel à PEC e que nesta semana jo-
gou ainda mais pesado, com a con-
vocação de sessões na CCJR todos
os dias e nos dois períodos. “Não
nos vencerão pelo cansaço, conti-
nuamos resistindo e obstruindo a
votação da PEC 09/2023 que pro-
põe o corte de verbas da Educação
em 10 bilhões”, diz. Para tentar
barrar a aprovação desta PEC, além
de fazer pressão, Bebel elaborou
voto em separado, composto de um
vasto conjunto de dados que de-
monstram claramente que a edu-
cação pública no estado de São
Paulo não está nada bem e que pre-

cisa de mais investimentos e não
menos. “Cumprimento professores,
estudantes e comunidade que têm
participado presencialmente dessa
luta. A mobilização é fundamen-
tal!”, agradeceu o apoio recebido.

Bebel diz que a luta contra o
corte de recursos na educação ocor-
re porque é visível que faltam ver-
bas, prova é a situação de inúme-
ras escolas estaduais que precisam
de reformas. “Na tentativa de ame-
nizar a situação, nosso mandato
popular, inclusive, tem destinado
recursos para reformas em esco-
las. Só em Piracicaba, já destina-
mos mais de R$ 2,5 milhões, para
onze escolas. O corte de recursos
da educação irá prejudicar a todos,
do ensino fundamental ao superi-
or e irá comprometer o futuro da
nossa juventude. É contra isso que
estamos lutando e nas batalhas que

já tivemos ficou claro para o gover-
no que está não será uma luta fá-
cil. Obtivemos esta vitória neste
momento, sabemos que ainda há
muita luta pela frente. Por isso,
vamos manter-nos mobilizados,
não apenas na ALESP, mas, so-
bretudo, nas escolas e nas regi-
ões, dialogando com toda a soci-
edade sobre a necessidade de que
sejam mantidas as verbas da Edu-
cação e que sejam de fato investi-
das nas condições de trabalho e
de ensino-aprendizagem para
professores e estudantes, na va-
lorização profissional de docen-
tes e funcionários, na garantia de
alimentação escolar de qualida-
de para os estudantes e, como rei-
vindicamos, também para profes-
sores e funcionários”, ressalta.

Por outro lado, Bebel destaca
que ao mesmo tempo em que o go-

vernador Tarcísio de Freitas ten-
ta confiscar esses R$ 10 bilhões,
alegando absurdamente que so-
bram verbas, pretende investir
parte desses recursos na imple-
mentação de escolas cívico-milita-
res, transformando escolas regu-
lares em escolas-quartel. “Este pro-
jeto, aprovado sob violência poli-
cial na ALESP, tronou-se a Lei
Complementar nº 1.398/2024, que
é inconstitucional e está sendo
contestado na justiça. A natureza
deste governo é destrutiva. Avan-
ça sobre os direitos dos estudan-
tes e dos professores e transforma
a educação, assim como demais
serviços públicos em espaço para
negócios, inclusive pretende priva-
tizar a gestão de escolas públicas,
abrindo caminho para a privati-
zação total do setor”, critica a de-
putada estadual piracicabana.
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SESI abre inscrições
gratuitas na Educação de
Jovens e Adultos, em
parceria com o Senai-SP

Com o objetivo de oferecer uma
jornada educacional acessível e
enriquecedora aos que buscam con-
cluir a Educação Básica e não tive-
ram a oportunidade de finalizá-la,
o SESI Piracicaba oferece mais 100
vagas gratuitas para a Nova Edu-
cação de Jovens e Adultos (Nova
EJA) e EJA Profissionalizante, pre-
sentes em 48 escolas da instituição
no estado de São Paulo. Os interes-
sados podem se matricular exclu-
sivamente no site do SESI-SP
www.sesisp.org.br, até o dia 26 de
julho, para ingresso na turma que
se iniciará em agosto.

A Nova EJA abrange o Ensino
Fundamental anos finais (do 6° ao
9° ano) e o Ensino Médio (do 1° ao
3º ano), enquanto a EJA Profissio-
nalizante, em parceria com o SE-
NAI-SP, oferece certificação profis-
sional em um dos cursos disponí-
veis no programa: Almoxarife, As-
sistente de RH, Assistente de con-
trole de qualidade, Controlador e
programador de produção, Costu-
reiro sob medida, Desenhista de
moda, Inspetor de Qualidade e
Operador de computador.

"A Nova EJA é para todas as
pessoas que buscam na educação
novos conhecimentos e mudanças
em suas vidas. Além disso, o estu-
dante que também se interessar em
fazer um dos cursos profissionais
oferecidos pelo SENAI-SP consegui-
rá realizar a Educação Básica e a
Profissionalizante ao mesmo tem-
po. E, para atender esses propó-
sitos, nós contamos com um
grupo de especialistas sérios e

dedicados", comenta Ricardo
Machado, diretor do Centro de
Atividades do SESI Piracicaba.

Outro diferencial da Nova EJA
e EJA Profissionalizante é o Reco-
nhecimento de Saberes, que identi-
fica e aproveita os conhecimentos
formais e informais dos estudan-
tes, permitindo a redução do tem-
po necessário para a conclusão do
curso. Além de toda a estrutura e
conteúdo de estudos, os alunos ma-
triculados terão acesso livre a to-
das as instalações de lazer existen-
tes nos Centros de Aprendizagem e
Treinamentos do SESI (CATs) em
todo o estado de São Paulo.

Vale reforçar que o tempo de
conclusão nos dois programas
dura até 12 meses, variando de acor-
do com o estágio de cada aluno.
Em ambos, 80% dos estudos serão
a distância, proporcionando flexi-
bilidade aos alunos, enquanto os
restantes 20% ocorrerão em encon-
tros presenciais. A idade mínima
para ingresso no Ensino Funda-
mental Anos Finais é de 15 anos; já
o Ensino Médio, a partir dos 18
anos de idade. Dando prioridade
aos trabalhadores da indústria, o
SESI-SP busca atender ao maior
número possível de indivíduos li-
gados ao setor.

SERVIÇO: Nova EJA e EJA
Profissionalizante Inscrições até 26
de julho no site do SESI-SP
(www.sesisp.org.br). Telefones
de contato: 0800 876 8894 |
WhatsApp: (11) 98125-6775.
Atendimento: das 8h às 17h -
de segunda a sexta-feira.

As inscrições vão até 26 de julho, no site do SESI-SP, e as
aulas começam em agosto

Divu lgação
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Ipem-SP dá dicas
para compra de
produtos típicos

Com a proximidade das tra-
dicionais  festas juninas,  o
Ipem-SP (Instituto de Pesos e
Medidas do Estado de São Pau-
lo), autarquia do Governo do
Estado, vinculada à Secretaria
da Justiça e Cidadania, que tem
como objetivo promover a con-
fiança nas relações de consumo,
tem algumas orientações para a
compra dos produtos mais con-
sumidos no período, como amen-
doim, bolos, milho de canjica,
paçoca, pé de moleque, doce de
abóbora, cocada, pipoca e vi-
nhos, entre outros. Confira:

Atenção à quantidade: Produ-
tos pré-embalados (aqueles medi-
dos longe da presença do consu-
midor) devem declarar, de forma
clara e na vista principal da emba-
lagem, a quantidade que está sen-
do comercializada. O chamado
conteúdo nominal (a quantidade
declarada) deve ser apresentado em
cor contrastante com o fundo onde
estiver impresso, de modo a facili-
tar a identificação da informação
pelo consumidor.

Foco na etiqueta: Alguns itens
muito procurados nesse período -
como doces e bolos - podem ser
embalados e/ou etiquetados pelo
próprio estabelecimento. Nesses
casos, a indicação deve se referir
somente ao peso do produto, des-
considerando o valor da embala-
gem (tara). O mesmo vale para
embutidos, como salsichas para
cachorro-quente e salsichões.

De olho na balança: Ao com-
prar qualquer artigo a peso, lem-
bre-se que as balanças usadas no
comércio devem ser aprovadas e
verificadas pelo Inmetro. Também
deve estar lacrada. Para saber se a
aprovação está em dia, observe se
ela tem o selo de "verificado até
2023 (ou 2024)". E se a balança ti-
ver informações como peso e preço
em inglês, desconfie!

Fiscalização: Nesse período, o
Ipem-SP intensifica a fiscalização
de produtos e comidas típicas com

visitas a estabelecimentos comerci-
ais de pequeno, médio e grande
porte. Na dúvida, denuncie para a
Ouvidoria do Ipem-SP no telefone
0800 013 05 22, de segunda a sex-
ta, das 8h às 17h, enviar e-mail para
ouvidoria@ipem.sp.gov.br ou
www.ipem.sp.gov.br

O Ipem-SP é uma autarquia
vinculada à Secretaria da Jus-
tiça e Cidadania do Governo do
Estado de São Paulo que atua
em apoio à Cidadania e ao De-
senvolvimento Econômico. For-
talecendo o desenvolvimento, o
diálogo, e a dignidade no esta-
do de São Paulo, é reconhecido
como ICT (Instituição Científi-
ca, Tecnológica e de Inovação).
A instituição promove a IQ (In-
fraestrutura da Qualidade) for-
necendo suporte às empresas e
apoio ao cidadão nas áreas da ava-
liação da conformidade, na metro-
logia, na vigilância de mercado e
no atendimento às normas téc-
nicas compulsórias. Na vigilân-
cia de mercado, o Ipem-SP atua na
fiscalização metrológica de instru-
mento de medição usados nas re-
lações de consumo, como bombas
medidoras de combustíveis, balan-
ças e taxímetros, e das quantida-
des fornecidas de produtos emba-
lados, inclusive, os que compõem a
cesta básica, entre outros. Na vigi-
lância da qualidade, são fiscaliza-
dos 540 tipos de produtos re-
gulamentados, como brinque-
dos, materiais escolares, com-
ponentes automotivos, entre
outros, assim como produtos
têxteis, entre eles, roupas, itens
de cama, mesa e banho.

A Ouvidoria do Ipem-SP está
à disposição do cidadão para dúvi-
das ou denúncias, se houver des-
confiança sobre práticas de comer-
cialização, produtos ou serviços.  Os
canais de comunicação são o tele-
fone 0800 013 05 22, de segunda a
sexta, das 8h às 17h, o e-mail
ouvidoria@ipem.sp.gov.br, e nos-
sa página www.ipem.sp.gov.br

EEEEECONOMIACONOMIACONOMIACONOMIACONOMIA

Crédito da Desenvolve SP a empresas
e os empregos formais crescem no Estado

O total em crédito liberado pela
Desenvolve SP para micro, peque-
nas e médias empresas instaladas
no Estado teve um aumento de
287% de abril para maio. Paralelo
a isso, a economia paulista come-
mora uma alta de 0,5% nos empre-
gos formais em abril.

Em maio, foram quase R$ 33
milhões em auxílio financeiro da
agência vinculada à Secretaria de
Desenvolvimento Econômico (SDE)
para empreendedores(as) expandi-
rem seus negócios, adquirirem
máquinas e equipamentos, moder-
nizarem sua produção ou então
ganharem fôlego por meio do capi-
tal de giro.

"Nosso compromisso é com o
crescimento sustentável das cida-
des e de suas regiões. Com taxas e
condições mais atrativas que o
mercado tradicional, a Desenvolve
SP busca democratizar o crédito.
Ao ajudar o empreendedor a am-
pliar seus negócios e o gestor públi-
co a desenvolver o município, a
agência contribui para a geração
de emprego e renda e, consequen-
temente, para a qualidade de vida
das pessoas", afirma Gustavo
Melo, diretor de Negócios da De-
senvolve SP.

Inovação e Tecnologia - De
abril para maio, também houve
aumento na liberação de crédito
para inovação, por meio da linha
Inovacred. Foram mais de R$ 3,8
milhões no mês passado, um cres-
cimento total de quase 6 vezes
(578%) se comparado a abril.

Com o crédito da Desenvolve
SP, a startup Home Book Portaria,
em Campinas, criou um sistema
robótico de controle de acesso para
portarias. Os investimentos foram
direcionados para o desenvolvi-
mento do protótipo, aquisição de
equipamentos e contratação de
mão de obra especializada.

"Há uma funcionalidade que
só nós temos. Na biometria facial,
conseguimos notificar se a pessoa

está com pânico, possivelmente sen-
do vítima de um sequestro relâm-
pago. É um código nosso, uma ino-
vação nossa.", afirma Alcino Vilela
Ramos Jr., dono da startup.

Empreendedorismo feminino
- Em maio deste ano, as linhas De-
senvolve Mulher e Desenvolve
Mulher Sustentável completaram
15 meses de existência. São moda-
lidades de crédito voltadas para
empresas com liderança majorita-
riamente feminina. Foram quase
R$ 10 milhões em créditos libera-
dos pela agência paulista por meio
dessas duas linhas.

A construção de uma nova
unidade da escola bilingue cana-

dense Maple Bear em Piracicaba,
no interior do Estado, segue a todo
vapor. A sócia administradora Ana
Maria Fischer Angeli procurou a
Desenvolve SP, apresentou o pro-
jeto e teve o crédito aprovado. "É
um crédito que olha para as mu-
lheres. Isso incentiva muitas que
nem pensam na possibilidade de
tentar e arriscar para aumentar o
seu negócio", afirmou Ana Maria.

O novo prédio da franquia,
voltado apenas para o Ensino In-
fantil, está em um terreno de mais
de 1.500 m² e com uma arquitetu-
ra sustentável e ecologicamente
correta. Trata-se de uma estrutu-
ra metálica casada com tijolos eco-

lógicos e materiais na sua forma
natural. A chamada "arquitetura
da felicidade" está junto à nature-
za, em um ambiente aberto, com
iluminação e ventilação naturais.

Mais emprego - Pesquisa da
Fundação Seade - com base nos
números do Ministério do Traba-
lho - aponta a criação de 76 mil
vagas de trabalho com carteira as-
sinada em abril no território pau-
lista, uma alta de 0,5%. Esse saldo
positivo é resultado da diferença
entre a abertura e o fechamento de
postos de trabalho. Em abril, todos
os setores - agricultura, serviços,
indústria, construção e comércio -
registraram crescimento.

De abril para maio, também houve aumento na liberação de crédito para projetos ligados à
inovação, por meio da linha Inovacred
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SRA. VERA LUCIA PEREZ FER-
REIRA faleceu dia 16/06/2024,
na cidade de São Pedro/SP,
contava 73 anos, filha dos finados
Sr. Jose Antonio Perez e da Sra.
Benedita da Silva Leite, era viúva
do Sr. Benedito Aparecido Ferreira.
Deixa os filhos: Roberta Farreira,
Carlos Henrique Ferreira casado
com a Sra. Ana Cristina Gomes de
Lima. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Sepultamento dia 16/
06/2024 às 15h00 do Velório Muni-
cipal sala "2" para o Cemitério
Mucipal Saudade São Pedro/SP.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ODILA MONTANARI MACI-
EL faleceu dia 20/06/2024, na ci-
dade de São Pedro/SP, contava
57 anos, filha dos finados Sr. Be-
nedicto Montanari e da Sra. La-
zara Maria da Conceição Monta-
nari, era casada com o Sr. Dori-
val dos Santos Maciel; deixa os
filhos: Diego dos Santos Maci-

MMMMMULHERULHERULHERULHERULHER

Lula sanciona lei que
fortalece o combate
integrado à violência
doméstica e familiar

FALECIMENTOS

el, casado com a Sra. Rosan-
gela Ramos Viana Maciel e Gi-
seli Aline Maciel. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Se-
pultamento dia 20/06/2024 às
15h00 do Velório Memorial de
São Pedro, sala "01", para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de da cidade de São Pedro/SP.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLEUSA RIBEIRO DE SOU-
SA DIDO faleceu dia 20/06/2024,
na cidade de Piracicaba/SP,
contava 79 anos, filha dos fina-
dos Sr. Eliezer de Oliveira Sou-
sa e da Sra. Aurea Ribeiro, era
casada com o Sr. Paulo Rober-
to Dido. Deixa demais familia-
res e amigos. Sepultamento dia
20/06/2024 às 16h30 do Velório
Municipal sala "1" para o Cemi-
tério Mucipal Saudade São Pe-
dro/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

A proposta também cria a Rede Estadual de Enfrentamento à Violência
contra a Mulher e a Rede de Atendimento à Mulher em Situação de Violência

O presidente da República,
Luiz Inácio Lula da Silva, sancio-
nou nesta segunda-feira (17), o
Projeto de Lei nº 501, de 2019, que
cria um plano de metas para o en-
frentamento integrado da violên-
cia doméstica e familiar contra
a mulher. O plano deverá ser
executado de maneira colabora-
tiva pela União, estados, muni-
cípios e o Distrito Federal, e terá
validade de dez anos com atualiza-
ção obrigatória a cada dois anos.

A proposta também cria a Rede
Estadual de Enfrentamento à Vio-
lência contra a Mulher e a Rede de
Atendimento à Mulher em Situa-
ção de Violência. Essas redes serão
compostas pelos órgãos públicos
de segurança, saúde, justiça,
assistência social, educação e di-
reitos humanos, além de repre-
sentantes da sociedade civil.

"Nós temos um papel, enquan-
to governo, de divulgar essa lei. Nós
temos que fazer com que isso che-
gue a conhecimento das mulheres
que estão no sindicato, das mulhe-
res que estão na política, das mu-
lheres que estão no comércio, que
estão dentro da fábrica, porque se
ela souber que existe a lei, ela co-
meça a ter coragem de fazer a
denúncia", declarou o presiden-
te Lula, durante a solenidade
no Palácio do Planalto.

Lula lamentou o fato de que,
ainda hoje, com a Lei Maria da
Penha prestes a completar 18 anos
- foi sancionada em agosto de 2006
-, ainda exista tanta violência con-
tra a mulher. "O cara que levanta a
mão para bater na mulher, o cara
que levanta a mão para atirar na
mulher, é porque o cidadão não
presta enquanto ser humano. En-
tão é triste, mas no século XXI a
gente estar discutindo uma coisa
dessa magnitude, com Constitui-
ção bem-feita, com todas as leis
aprovadas, com o começo do cres-
cimento da participação da mulher
na política, você percebe que a gen-
te ainda está muito longe, porque a

Aprovado nesta segunda-feira (17), o plano deverá ser executado de maneira colaborativa pela
União, estados, municípios e o Distrito Federal

gente vai fazendo lei para proteger
a mulher, fazendo lei para dar di-
reito à mulher, mas o homem con-
tinua solto", disse o presidente.

A sanção da nova lei se soma
a uma série de medidas imple-
mentadas pelo Governo Federal
para coibir a violência domésti-
ca e familiar contra a mulher,
além de assegurar a atenção hu-
manizada à mulher que esteja
em situação de violência.

O texto diz que estados, mu-
nicípios e o Distrito Federal de-
vem apresentar regularmente
suas propostas sob risco de per-
derem o acesso a recursos rela-
cionados à segurança pública e
aos direitos humanos. O proje-
to também determina que o Sis-
tema Nacional de Informações
de Segurança Pública (Sinesp)
armazene informações para au-
xiliar nas políticas públicas de

enfrentamento da violência
contra a mulher.

MEDIDAS - Além das metas
de prevenção, o plano deve assegu-
rar atenção humanizada à mulher
que esteja em situação de violência
e contemplar medidas como: Dis-
positivo móvel de segurança, com
a disponibilização de dispositivo
móvel de segurança que viabilize a
proteção da integridade física da
mulher; Delegacias: expansão das
delegacias de atendimento à mu-
lher; Horários de atendimento: am-
pliação dos horários de funciona-
mento dos institutos médico-legais
e dos serviços de atendimento à
mulher em situação de violência;
Monitoramento do agressor: im-
plementação de monitoramento
eletrônico do agressor; Reeducação
do agressor: reeducação e acompa-
nhamento psicossocial do agressor; e

Educação policial: disciplina específica
de enfrentamento da violência con-
tra a mulher nos cursos regulares
das instituições policiais.

Participaram da assinatura da
sanção do Projeto de Lei nº 501/
2019, além do presidente Lula, a
primeira-dama, Janja Lula da Sil-
va; a ministra das Mulheres, Cida
Gonçalves; o ministro da Secreta-
ria de Relações Institucionais da
Presidência da República, Alexan-
dre Padilha; a senadora Janaína
Farias; as deputadas federais Eri-
ka Kokay e Benedita da Silva; a se-
cretária Nacional de Enfrentamen-
to à Violência contra as Mulheres
do Ministério das Mulheres, Deni-
se Dau; a secretária-adjunta de
Assuntos Parlamentares da SRI,
Vivian Mendes; e a coordenadora
do Observatório da Mulher contra
a violência do Senado Federal,
Maria Teresa Prado.
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SRA. ZENIA DE ALCANTARA
PEREIRA faleceu no dia 15/06
na cidade de São Pedro aos
78 anos de idade. Era filha
dos finados Sr. Jose Agapito
Pereira e da Sra. Alvelina Al-
cantara Pereira. Deixa os fi-
lhos Edivaldo (falecido), Edi-
naldo (falecido), Zenilda Al-
cantara, Eduardo Alcantara,
Edilson Alcantara, Fabio Do-
nizete e Flavio Alcantara. Dei-
xa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 15/06
saindo a urna mortuária as
16:30h do Velório Memorial
Bom Jesus seguindo para o
Cemitério Parque da mesma
localidade onde foi inumada
em jazigo da família. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sent imentos de pesar  do
GRUPO BOM JESUS FUNE-
RAIS.

SR. APARECIDO DONIZETE
BUENO faleceu no dia 15/06
na cidade de Piracicaba, aos
60 anos de idade. Era filho
dos finados Sr. Antônio Za-
charias Bueno e da Sra. Ma-
ria Aparecida Borges Bueno.
Deixa os filhos: Wesley Apa-
recido, Weverton Donizete,
Washington Henrique e Rhai-
nara. Deixa netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu corpo
foi transladado para a cidade
de São Pedro e o sepultamen-
to deu-se dia 16/06 saindo a
urna mortuária as 16:30h do
Velório Memorial Bom Jesus
seguindo para o Cemitério
Municipal da mesma locali-
dade onde foi inumado em

FALECIMENTOS
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. CLEUZA MARIA DE MELO
SANS faleceu no dia 15/06 na
cidade de São Pedro, aos 83
anos de idade. Era viúva do
Sr. Vicente Sans. Era filha dos
finados Sr. Zacarias Caixeta de
Melo e da Sra. Nair da Silva Melo.
Deixa as filhas Anelice Maria e
Lidiane Aparecida. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
16/05 saindo a urna mortuá-
ria as 14:00h do Velório Muni-
cipal seguindo para o Cemi-
tério Parque da mesma loca-
lidade onde foi inumada em
jazigo da família. Á família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. CELSO CAPELLARI fale-
ceu no dia 16/05 na cidade de
São Pedro, aos 85 anos de
idade. Era viúvo da Sra. Maria
Jose Estevam Capellari. Era
filho dos finados Sr. Agenor
Capellari e da Sra. Maria Gia-
noti Capellari. Deixa os filhos:
Maria, Maristela, Ângelo e Bru-
na. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
17/06 saindo a urna mortuá-
ria as 10:30h do Velório Me-
morial Bom Jesus seguindo
para o Cemitério Municipal da
mesma localidade onde foi
inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar

do GRUPO BOM JESUS FU-
NERAIS.

SRA. IDALINA BERTO GALLO
faleceu no dia 17/05 na cida-
de de São Pedro aos 90 anos
de idade. Era viúva do Sr. Mi-
guel Gallo. Era filha dos fina-
dos Sr. Pedro Berto e da Sra.
Irene Svazzatti. Deixa os fi-
lhos: Terezinha, Maria, Antô-
nio, Cassia e Miguel. Deixa
netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 17/06
saindo a urna mortuária as
16:00h do Velório Memorial
Bom Jesus seguindo para o
Cemitério Municipal da mes-
ma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNE-
RAIS.

SRA. CRISTIANE DA SILVA fale-
ceu no dia 16/06 na cidade de
Águas de São Pedro, aos 42
anos de idade. Era filha do fina-
do Sr. José Elenildo Martins da
Silva e da Sra. Silvana Martins
da Silva.  Deixa os filhos: Giova-
na Heloisa e Vitor Miguel. Deixa
mãe, irmãos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 18/06 às 10:00 ho-
ras saindo a urna mortuária do
Velório Memorial Bom Jesus
seguindo para o Cemitério
Parque da mesma localidade
onde foi inumada em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SRA. MARIA DA PAZ MATOS
DE BRITO faleceu no dia 17/
06 na cidade de São Pedro,
aos 80 anos de idade. Era
casada com o Sr. Edevaldo
Neves de Brito. Era filha do fi-
nado Sr. Pedro Defensor de
Matos e da Sra. Antônia do
Espirito Santo. Deixa os fi-
lhos: Sinval,  Suel i ,  Jacira,
Sergio, Gerson, Jonatas, Sa-
muel, Solange, Josué e Joel.
Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
18/06 saindo a urna mortuá-
ria às 16:30h do Velório Me-
morial Bom Jesus seguindo
para o Cemitério Parque da
mesma localidade onde foi
inumada em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FU-
NERAIS

SR. OSVALDIR APARECIDO
PASSARELLI faleceu no dia
18/06 na cidade de Piracica-
ba, aos 71 anos de idade. Era
casado com a Sra. Jacqueli-
ne Aparecida Fernandes Pas-
sarelli. Era filho dos finados
Sr. Osvaldo Passarelli e da
Sra. Rosa Fernandes Passa-
relli. Deixa os filhos Eduardo
Luis e Juliana Cristina. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu corpo fo i  t rans ladado
para a cidade de São Pedro e
o sepultamento deu-se dia
19/06 saindo a urna mortuá-
ria as 10:00h do Velório Me-
morial Bom Jesus seguindo
para o Cemitério Parque da
mesma localidade onde foi

inumado em jazigo da famí-
lia. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FU-
NERAIS.

SR. JOAQUIM MONGE faleceu
no dia 19/06 na cidade de São
Pedro, aos 82 anos de idade.
Era viúvo da Sra. Ana Aparecida
Monge. Era filho dos finados Sr.
Sebastiao Monge e da Sra. Ca-
rolina Scalisse Monge. Deixa as
filhas: Regina e Danieli. Deixa
netos, demais parentes e ami-
gos. O Velório ocorreu dia 19/06/
2024 no Velório Memorial Bom
Jesus de São Pedro as 10:00hs,
saindo o féretro as 16:00h para o
Crematório Metropolitano de Pira-
cicaba onde ocorreu a Cerimônia
de homenagens póstumas no
Salão Nobre. À família e amigos

enlutados os sentimentos do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. PATRICIA HELENA DO
NASCIMENTO ALMEIDA faleceu
no dia 21/06 na cidade de Pira-
cicaba, aos 55 anos de idade.
Era casada com o Sr. José Apa-
recido de Almeida. Era filha da
finada Sra. Erlita Maria do Nas-
cimento. Deixa demais parentes
e amigos. O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento
deu-se dia 21/06 saindo a urna
mortuária as 16:30 do Velório
Memorial Bom Jesus seguindo
para o Cemitério Municipal da
mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

O grupo "Convivendo com a Melhor Idade" do CRAS
São Dimas acontece todas às quartas - feiras das 8:30
às 11:00 e conta com exercícios fisioterapeuticos, café
da manhã e atividades para melhorar a memória,
coordenação,  concentração e demais necessidades que
os participantes necessitem, sempre orientados e
acompanhados por uma psicóloga, fisioterapeuta e
professora de artesanato. Para se inscrever os inte-
ressados devem comparecer no CRAS com seus docu-
mentos pessoais, lembrando que os participantes de-
vem ter 60 anos ou mais.

Para maiores informações entram em contato
através do telefone 19 3481 9395
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Alunos da Apae participam de festa junina
No último dia 13, na cháca-

ra da "Professora Gina", alunos
e colaboradores da Apae São
Pedro participaram de mais
uma edição da Festa Junina da
Apae de São Pedro. Com comi-
das típicas, linda decoração e
até quadrilha, os convidados
marcaram a data com muita
alegria e descontração. Há 16
anos patrocinada pela professo-
ra de artes, Maria Virginia Gon-
çalves Manfrinato Pinton, a tra-
dicional festa faz parte do ca-
lendário anual de eventos dos
alunos da Apae. "Faço questão
de fazer essa festa. Eu me pre-
paro todo ano para esse momen-
to de tanto amor e alegria, por-
que minha relação com eles
(alunos) é muito forte", disse a
professora e voluntária da en-
tidade há quase 25 anos.
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Secretário se reúne com
integrantes da GCM para
aprimorar estratégias
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Alunos recebem medalhas
de premiação da OBMEP

A segurança pública segue
sendo pauta prioritária em
Águas de São Pedro. E como tem
sido constante, o secretário Re-
nan Stoco promoveu uma reu-
nião nesta segunda-feira (17)
com os integrantes da Guarda
Civil Municipal (GCM) para ali-
nhar estratégias e definir futu-
ras ações da corporação.

"Esse encontro é essenci-
al para aprimorar nossas es-
t r a t é g i a s  e  g a r a n t i r  q u e
Águas de São Pedro continue
sendo um lugar seguro e aco-
lhedor para todos. O objetivo
é claro: melhorar os serviços
p r e s t a d o s  e  e s t a r  s e m p r e
atento às necessidades da po-
pulação", disse Stoco

Divulgação
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Charqueada sedia 2ª edição da feira do agronegócio
A Agrocaipirashow 2024 che-

ga a sua 2ª edição como uma das
feiras do agronegócio mais im-
portantes do interior paulista.
De 18 a 20 de julho, o evento
ocupará os mais de 30 mil me-
tros quadrados da Arena Open
Air, em Charqueada, a cerca de
31,5 quilômetros de Piracicaba.
A expectativa dos organizadores é
de um público de pelo menos 8 mil
pessoas, com entrada gratuita.

Mais de 80 expositores, inclu-
indo algumas das mais importan-
tes marcas nacionais e internacio-
nais ligadas ou relacionadas ao se-
tor, já confirmaram presença na
edição 2024. De maquinários, tra-
tores, equipamentos e implementos
agrícolas, a produtos, serviços, si-
derúrgicas, instituições financeiras
e até mesmo startups do agro, a
Agrocaipirashow é um verdadeiro
catálogo de opções e informações
para acolher as necessidades dos
produtores e empreendedores ru-
rais de diferentes localidades.

Na Arena Open Air serão mon-
tados estandes, expositores, salas
climatizadas, espaços de descom-
pressão para o público em geral,
incluindo as crianças, cantinhos
instagramáveis, celeiro cultural,
praça de alimentação e estaciona-
mento para veículos. A recepção
estará a cargo do Pecege, que é o
provedor educacional do evento e
prepara novidades para o público.
A realização é da J.B.L Consultoria
em Agronegócios e A2M Eventos.

De acordo com Jorge Calile,
um dos organizadores, a Agrocai-
pirashow surgiu com a proposta de
oferecer um leque de descobertas
às pessoas que vivem ou apreciam

De 18 a 20 de julho, o evento ocupará os mais de 30 mil metros quadrados da Arena Open Air

o agro e agora têm na região de
Piracicaba, importante celeiro de
inovação no agronegócio, uma ex-
celente alternativa. "Estaremos
com alguns dos principais lança-
mentos, tecnologias e novidades
agrícolas numa região das mais
importantes do setor, que vem re-
cebendo muitos investimentos,
mas sentia falta de um evento que
agregasse a expertise das empre-
sas e facilitasse o encontro. Empre-
sários de vários seguimentos envol-
vendo o agronegócio estarão em um

mesmo local e será uma grande oportu-
nidade", afirma. A Agrocaipirashow tem
como embaixadores a dupla sertaneja
Maurício e Mauri, que visitarão todos
os estandes e se encarregarão de um
show especial voltado a expositores
e convidados. Para o público em ge-
ral, a programação cultural conta-
rá com atrações como a Orquestra
de Viola Caipira de Piracicaba.

Os ingressos de entrada para a
Agrocaipirashow 2024 são gratui-
tos, basta chegar e visitar a feira,
que terá uma pegada sustentável,

incluindo o descarte adequado do
material reciclável, feito pela Pre-
feitura de Charqueada. "Nossa fi-
nalidade é que mais pessoas te-
nham acesso a esse universo e co-
nheçam as novidades, além da
possibilidade de negócios e cone-
xões", destacou Calile.

Acompanhe a movimen-
tação da Agrocaipirashow
2024 pelas redes sociais @agro-
caipirashow e pelo site https://
www.agrocaipirashow.com.br. In-
formações: (19) 99677-8615

Na última quinta-feira (13),
alunos da EMEF Maria Luiza For-
nasier Franzin (unidade 2) estive-
ram na Unicamp para a cerimônia
de premiação da 18ª Olimpíada
Brasileira de Matemática das Es-
colas Públicas (OBMEP), referente
à prova realizada em 2023. Três
alunos destacaram-se como meda-
lhistas e participaram do evento
junto de seus familiares.

Foram premiados Matheus
Garcia Bomfate com medalha de
prata; Gustavo de Miranda Penha
e Murilo Santamaria Mendes de
Souza, com medalhas de bronze. O

coordenador pedagógico Mateus
de Camargo Ribeiro e a professora
Solange Aparecida Campos repre-
sentaram a escola.

A OBMEP é uma iniciativa do
IMPA e da Sociedade Brasileira de
Matemática, que conta com o apoio
da Unicamp - Universidade de
Campinas. A Unicamp mantém o
incentivo aos estudantes através
das vagas olímpicas, reservadas
para alunos com bom desempe-
nho em olimpíadas de conheci-
mento, reforçando a importân-
cia do engajamento dos alunos
nos estudos matemáticos.

Três alunos destacaram-se como medalhistas e parti-
ciparam do evento junto de seus familiares
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Alunos de Águas participam
de oficina de teatro

A renomada artista Marta
Russo conduziu uma oficina que
vai deixar saudades. No último dia
11 de junho, alunos do 6º ano perí-
odo integral participaram do Tea-
tro de Sombras, uma atividade iné-
dita para a educação.

Marta Russo, formada em
Artes Visuais e com vasta experi-
ência em animação stop-motion,
trouxe uma experiência única para
nossos alunos. Ela tem coordena-
do oficinas de animação deste tipo
em várias instituições desde 2001.

Nesta oficina, os alunos tive-

ram a oportunidade de criar uma
história que foi narrada por meio
de personagens e cenários fei-
tos em silhueta (papel preto) como
em um teatro de sombras. A histó-
ria foi animada na técnica stop-
motion e o resultado foi um fil-
me de animação de sombras.

"Estamos muito gratos por ter
tido essa oportunidade. Foi uma
experiência incrível para nossos
alunos e estamos ansiosos para
mais eventos como este no futu-
ro", disse o coordenador pedagó-
gico, Matheus Ribeiro.

Alunos do 6º ano período integral participaram do Teatro de Sombras

Divulgação

Divulgação

Divulgação

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA M M M M MARIAARIAARIAARIAARIA     DDDDDAAAAA S S S S SERRAERRAERRAERRAERRA

Prefeitura realiza três inaugurações no dia 29
No dia 29 de junho, a Prefei-

tura de Santa Maria da Serra rea-
liza três inaugurações a partir das
9h da manhã. A primeira delas será a
da pedra fundamental do novo Cen-
tro de Múltiplo Uso, que já começou a
ser construído no espaço do Paço
Municipal (Prefeitura).

No local, os alunos da rede
municipal de Educação vão enter-
rar uma cápsula do tempo com
objetos da atualidade e o que espe-
ram do futuro. A atividade reforça
o sentimento de pertencimento e
identidade com a cidade. A cápsu-
la deverá ser aberta no período de
50 anos.

Será inaugurado ainda, os
banheiros da Praça do Idoso, con-
cluídos recentemente e que irão fa-
cilitar e melhorar as atividades re-
alizadas no espaço. Além da nova
estrutura, os equipamentos mais

antigos foram restaurados e ga-
nhou uma academia ao ar livre. O
espaço foi inaugurado pelo próprio
prefeito Josias Zani Neto em seu
segundo mandato.

Em frente da Escola Muni-
cipal Dona Zina Saviolo Cury, a
pequena praça será revitalizada
e receberá uma nova denomina-
ção: Praça Brasil-Itália/ Mário
Montanari. A iniciativa é uma
homenagem a todos os imigran-
tes italianos e seus descenden-
tes residentes no município, que
ajudaram na formação e evolu-
ção de Santa Maria da Serra ao
longo da história. Além das co-
res e das bandeiras em alusão
aos dois países, a ação marca
também as comemorações dos
150 anos da imigração italiana
no Brasil, data celebrada ao lon-
go de todo o ano de 2024. Os banheiros da Praça do Idoso também serão inaugurados
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Alunos se apresentam no Festival Águas em Movimento
No último dia 16, estudantes

do ensino fundamental II, da
EMEF. "Maria Luiza Fornasier
Franzin", apresentaram seis belas
coreografias no Boulevard de nos-
sa cidade, orientados pela Profes-
sora Amanda Fontanelli, respon-
sável pela Oficina de Dança na uni-
dade III da rede municipal de ensi-
no. As coreografias apresenta-

das pelos alunos tiveram como
tema músicas afro-brasileiras,
justamente por tratar-se de par-
te do Projeto Educação Antir-
racista.

Esse projeto foi idealizado e é
desenvolvido na Oficina de Leitu-
ra e Redação, do período integral
da escola, pela Professora Talita
Oliveira que oportunizou leituras

diversas, rodas de conversa, exibi-
ção de filmes, análise de letras de
músicas e jogos lúdicos que consci-
entizam sobre a necessidade de pro-
moção de uma educação antirracis-
ta na formação da sociedade.

Nossos jovens sensibiliza-
ram por meio da dança toda a
comunidade escolar e turistas
que estiveram presentes no Fes-

tival Águas em Movimento.
Chegaram, até mesmo, ao co-
nhecimento da cantora Aninha
Barros, de Piracicaba, quem
tanto elogiou a iniciativa ao as-
sistir um de seus sambas core-
ografado e apresentado pelos
jovens de nossa cidade,  como
forma de valorização da cultu-
ra e identidade afro-brasileira.


